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З д р а в с т в у й ,  
лето пионерское!

Закончился еще один 
учебный год. И хоть не ча
сто в эти дни заглядывает 
на томскую землю солнце 
и небо хмурится, но по оби
лию ребятишек на улицах 
безошибочно можно опреде
лить — начались каникулы!

Пора летнего отдыха де
тей — это в то же время 
ответственная пора для 
взрослых, для тех, кто при
зван организовать их досуг.

Выполняя решения XXV  
съезда КПСС, постановле
ния ЦК КПСС «О дальней
шем улучшении идеологи
ческой, политико-воспита
тельной работы» и «О ме
рах по дальнейшему улуч
шению организации отдыха 
пионеров и школьников», 
партийные, советские, проф
союзные организации, ор
ганы народного образова
ния, областные управления 
и ведомства, предприятия, 
педагогические коллективы 
многое сделали для то
го, чтобы как можно боль
шее количество детей охва
тить различными формами 
отдыха и наиболее полно 
использовать летние меся
цы для укрепления здоровья 
и воспитания детей.

В этом году в области бу
дет работать 575 детских 
и юношеских лагерей раз
личных типов, которые 
примут S4 тысячи детей 
и подростков. Это на 
6 тысяч больше, чем в про
шлом году. Целая армия 
воспитателей и вожатых 
уже готовится к встрече 
ребят. Разучены новые пес
ни, игры, уточняются по
следние детали планов ра
боты. 1.039 прошедших спе
циальную подготовку, ини
циативных, творческих во
жатых возглавят пионер
ские и комсомольские от
ряды в этом году. Боль
шую работу по подготовке 
вожатых проделали ком
сомольские органы. Сту
денты педагогического ин
ститута и университета из 
года в год приезжают в пио
нерские лагеря для прохож
дения педагогической прак
тики. Много на их счету ин
тересных начинаний, за
помнившихся надолго встреч 
и праздников. 1980 год — 
год празднования 110-й го
довщины со дня рождения 
В. И. Ленина, год ударной 
работы всего народа. Пио
неры продолжат работу на 
маршрутах Всесоюзного
марша «Пионеры всей стра
ны делу Ленина верны!». В 
честь 35-й годовщины Побе
ды будут организованы 
встречи с ветеранами, бесе
ды и вечера, посвященные 
знаменательной дате. Об
ком ВЛКСМ и Дворец 
пионеров подготовили ме
тодический бюллетень в 

. помощь вожатым.
Нынешний год — олим

пийский, поэтому девиз 
«Олимпийский год — не

только для олимпиицев» 
должен стать основой всей 
спортивно - оздоровительной 
работы в лагерях. Этого 
требует и постановление 
секретариата обкома КПСС 
о развитии массовых лет
них видов спорта. Ведь одна 
из главных целей создания 
пионерских лагерей — ук
репление здоровья и всесто-, 
роннее физическое развитие 
детей на основе обязатель
ной ежедневной трехчасовой 
программы физического
воспитания для каждо
го ребенка, который при
ехал в лагерь. В 50 спор
тивных лагерях повы
сят свое мастерство три ты
сячи юных спортсменов. 
Особое значение придается 
в этом году формированию 
у детей инструкторских на
выков и навыков самостоя
тельных занятий. Новый оз
доровительный режим тре
бует и новых методов .рабо
ты от педагогов по физиче
скому воспитанию, инструк
торов по плаванию. В связи 
с этим большое внимание 
должно быть обращено на 
подбор и расстановку кад
ров, на то, чтобы буквально 
с первых дней был утверж
ден в лагерях действенный 
оздоровительный режим,
чтобы с первых же дней за
работали секции и кружки.

Ежегодно расширяются 
пионерские лагеря труда и 
отдыха старшеклассников 
Кировским, Ленинским, Со
ветским районами. Откро
ется районный лагерь тру
да и отдыха в новом—Ок
тябрьском районе. Опыт по
казывает, что лагерь труда 
и отдыха для юношества оп
тимально сочетает в себе 
условия для гармоничного 
развития, прививает навыки 
труда, дисциплины, органи
зованного проведения досу
га. Надо и в дальнейшем со
вершенствовать эту форму 
летнего отдыха молодежи.

Многое в организации лет
них каникул зависит от под
готовленности материальной 
базы лагерей, В большинст
ве из них реконструированы 
пионерские линейки, спор
тивные городки, игровые зо
ны. В пионерских лагерях 
объединения Томскнефте- 
газгеология, Томского ЛПК, 
объединения пищевой про
мышленности расширены и 
благоустроены столовые, по
строены новые клубы и пио
нерские комнаты. В лагерях 
манометрового завода, обко
ма профсоюза работников 
сельского хозяйства, управ
ления строительства обору
дованы новые помещения 
для кружковой работы. 
Большую забот,у о детях 
проявляют в производст
венном объединении «Кон
тур», на заводе «Сибзлектро- 
мотор», ГРЭС-Н, в террито
риальном управлении строи
тельства, тресте Томсксель- 
строй, НИИ электромехани
ки. Из года в год их лагеря

сдаются своевременно и 
с хорошим качеством. Нет 
мелочей в работе с детьми 
— считают на этих пред
приятиях. Радуют глаз но
вые помещения, беседки, 
свежевыкрашенные ска
меечки, посыпанные пес
ком дорожки — все доб
ротно, красиво, добросо
вестно сделано, с забо
той о детях, а не для' «га
лочки». Работа по благо
устройству и оборудованию 
лагерей должна вестись на
стойчиво, постоянно, она 
не терпит сезонности. Это 
доказывают и результаты 
проверки пионерских ла
герей, проведенной в кон
це мая.

Не первый год задержи
ваются с ремонтом лагерей 
завод режущих инструмен
тов, Колпашевский рыбо
комбинат, политехниче
ский институт, универси
тет. В ТПИ, например, 
база лагеря старая, мно
гие сооружения требуют 
основательной переделки, а 
ремонт начат лишь недавно. 
Это значит, что пройдет он 
кое-как, наспех, словно не 
для детей своих яге сотруд
ников готовят здесь базы 
отдыха.

На долевых началах стро
ят лагерь НИИ ЭМ, заводы 
электротехнический и элек
троламповый. Стоят корпу
са рядом, а отношение хозя
ев к ним разное. У НИИ 
электромеханики скоро бу
дет сдан второй корпус, а У 
электротехников все еще 
идет «раскачка». Ровно год, 
как заморожено строитель
ство и на электроламповом 
заводе. До сих пор не при
ступили к сооружению соб
ственных лагерных баз за
вод резиновой обуви, ГПЗ-5, 
объединение Союзтомскме- 
лиорация. Руководители
здесь, видимо, забыли, что 
летние каникулы у детей их 
сотрудников только раз в 
году и ждать, пока испра
вится положение, лето не 
будет. По-прежнему плохо 
комплектуются некоторые 
лагеря жестким инвентарем, 
В спальнях порой можно 
встретить допотопные полу- 
развалившиеся тумбочки, 
шкафы, стулья. Партийным 
и профсоюзным организаци
ям следует усилить конт
роль за работой хозяйствен
ников и добиться нефор
мального решения этих во
просов.

Еще одна, очень важная 
забота—организация пита
ния детворы. Партийным, 
административным органам, 
облсовпрофу нужно нала
дить постоянный контроль 
за этой сферой быта пио
нерских лагерей.

Успех сезона будет зави
сеть от того, насколько 
внимательны к юным томи
чам учреждения культуры и 
спорта, органы ядравоохра- 
нения и предприятия обще
ственного питания. Глав
ные заботы о летнем отдыхе 
детворы берут на себя проф
союзные, комсомольские ор
ганы, органы народного об
разования и школы. Скоор
динировать, объединить я 
направить усилия всех, кто 
причастен к этой важной 
работе,—забота партийных 
комитетов.

Скоро, совсем скоро ожи
вут, запестреют пионерски
ми галстуками летние лаге
ря и детские площадки. 
Еще одно лето подарит на
шим детям и солнце, и теп
ло, и заботу взрослых. '

ПЛОТЫ У ЛИНЕВА
Сплав-80 i«iHi»wiiiHiiiiiniramuiiininiminniiH«i«HiiiiiiHiininuinmininifliinHm«iinn<iimiHiiiiii

— Нынешнюю навигацию, 
— говорил старший инженер 
отдела сплава Асиновского 
лесопромышленного комби
ната П. А. Сичковский, —• 
открыла команда речников 
капитана В. И. Лобатова. 
Она привела плот из Чер
ного Яра. Но главное вни
мание, как всегда, уделили 
поначалу самому отдален
ному Линевскому участку. 
За 540 километров надо бы
ло доставить по высокой 
воде 18 плотов. Первый 
плот приводит капитан 
Асиновской пристани За
падно-Сибирского речного 
пароходства Иван Евстафь
евич Тарасенко...

Вскоре мы вышли на 
теплоходе навстречу подхо- 
дивп!ему плоту. Иван Ев
стафьевич поднялся на па
лубу свежий, бодрый, под
тянутый, словно и не было 
пяти почти бессонных су
ток, тре.вог и волнений

первого рейса. Но, конечно, 
дальний путь наложил свой 
отпечаток/ и капитан еще 
переживал его перипетии.

— Трудно пришлось по
началу; когда двое . суток 
шли во .мгле и туман*е, 
порой берегов не видно бы
ло, — рассказывал И. Е. 
Тарасенко. — Приходилось 
учитывать не . только 
встречные суда, но и посто
янно определять местона
хождение идущих сзади 
теплоходов капитанов
Александра Полушвайко, 
Валерия Павлюка, Генна
дия Кардашова. Ведь ин
тервал был совсем неболь
шой.

Рассказы сплавщиков
всегда присолены походны
ми бывалыцинами, озаре
ны романтикой дальних 
дорог. Есть чем поделиться 
и капитану Тарасенко. Лег
ко ли провести в целости и 
сохранности плот весом

почти в 2.500 тонн? Харак
тер у реки своенравен, и 
нужно знать -лоцию назу
бок, чтобы заранее преду
смотреть любую опасность, 
ибо никто не поможет 
сплавщику в трудную ми
нуту, особенно ночью. Вы
ручают интуиция, реши
тельность и совершенная 
профессиональная подго
товка.

Команда, с которой ходит 
нынче И. Е. Тарасенко, мо
лода. Вместе пл,авают пер
вый сезон. Но у комсомоль
цев рулевого-моториста Ни
колая Курганова, штурмана 
Владимира Сидоркина, ру
левого Александра Бажина 
есть уже немалый опыт. 
Каждый из них проработал 
на флоте по 8—10 лет.

— На ребят можно поло
житься во всем, — с тепло
той отзывается о своей 
команде капитан.

Подтверждение этих слов

— безаварийные рейсы по 
Чулыму, плоты, доставлен
ные из Линева и с других 
участков Асиновского лесо
промышленного комбината. 
Сейчас команда И. Е. Тара
сенко трудится на Васю- 
гане, перевозит срочные 
грузы для нефтяников.

А на голубых просторах 
Чулыма продолжают рабо
ту команды капитанов 
В. И. Лобатова, И. Н. Ум- 
перовича, В. П. Мамонова 
и других речников. Благо
даря ” мастерству .и стара
нию этих передовых кол
лективов Западно-Сиоир- 
ского речного пароходства 
сплав на Верхнем Чулыме 
успешно завершается. За
буксировано 55 плотов из 
б1. Доставлены все плоты 
из Линева. Уже в первой 
декаде июня вся древесина 
будет на рейде Асиновско
го лесопромышленного
комбината. Речники и 
сплавщики Верхнего Чулы
ма стремятся первыми в 
объединении Томлеспром 
закончить доставку плотов 
зимней сплотки.

Ф. ОЗЕРОВ.
* * *

НА СНИМКАХ: внизу — 
капитан И. Е. Тарасенко; 
плот из Линева; вверху 
(слева направо)—В. Сидор- 
кин, Н. Курганов, А. Ба
жин.

Фото Н. Потапова.
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В ПРЕДПУСКОВОМ 
Р Е Ж И М Е

ТВОИ ФЛАГМ АНЫ , НЕФТЕХИМ !

Д О Б Р О Е  Н А Ч А Л О
Показывая пример ком

мунистического отношения 
к труду, бригада Виктора 
Кенина, с ТНХК единоглас
но решила до пуска комби
ната отработать дополни
тельно две субботы, а зара
ботанные деньги передать 
в Фонд мира. Наш нештат
ный корреспондент расска
зывает об этом коллективе.

Цех комплектации обо
рудования Нефтехима — 
важное звено в цепи, сое
диняющей предприятия-ив-  ̂
готовители и строительную 
площадку. Задача этого це
ха — разгрузить оборудо
вание, сформировать ком
плекты и по мере необхо
димости выдавать их в 
монтаж.

Начальный этап работ — 
разгрузку железнодорож
ных вагонов — выполняет 
бригада стропальщиков,
руководимая • Виктором 
Кениным.

Цифры красноречиво
свидетельствуют о напря
женности их труда: за фев
раль разгружено почти 
триста вагонов, почти столь
ко же в марте и апреле. 
А за одну только про
шлую неделю — девяносто 
три! Два железнодорож
ных состава.

Ц бригаде всего четыр
надцать человек. Все — 
томичи. Трудятся вместе 
недавно, но за короткий 
срок успели «показать» се
бя, заставили о себе гово
рить. Дескать, вот — мо
лодая бригада, а не усту
пает и самым известным 
коллективам. Объясняют: у
ветеранов — традиции,
опыт, здесь же — молодой 
задор и энтузиазм. Ну, а 
навыки приходят в процес
се работы...

— Молодцы ребята, — го
ворит Федор Федорович
Головин, начальник цеха.— 
С самых первых дней су

точные задания выполня
ют не меньше чем на 120 
процентов. И дисциплина у 
них в коллективе образцо
вая — за все это время не 
было ни одного нарушения.

— Я, — продолжает на
чальник, — когда прини
мал цех, откровенно гово
ря, опасался. Всё-таки, что 
ни говори, вспомогательное 
производство, к нему люди 
часто относятся с пред
убеждением: разный, мол,
народ здесь работает. А 
производство хоть и вспо
могательное, но не второ
степенное. Отсюда и все 
остальное...

Верно,' народ здесь раз
ный. Как. н. на всех вообще 
участках стройки, как и во 
всех цехах и звеньях ком
бината. И каждый человек 
интересен по-своему — и 
как. работник, и как това
рищ.

И т о г о в а я
к о н ф е р е н ц и я
, Завершающий учебный 
год в системе марксистско- 
ленинского образования от
мечен подготовкой и празд
нованием 110-и годовщины 
со дня рождения В. И. Ле
нина. Это был год настой
чивой работы партийных 
организаций по выполнению 
постановления ЦК КПСС 
«О дальнейшем улучшении 
идеологической, политико- 
воспитательной работы». 
Особое внимание было уде
лено изучению ленинского 
теоретического наследия, 
имеющего актуальную зна
чимость в современных ус
ловиях.

Курс «В. И. Ленин, КПСС 
о строительстве социализ
ма и коммунизма» изучали 
слушатели областной шко
лы партийно-хозяйственно
го актива. Вчера они завер
шили учебный год итого
вой. теоретической конфе
ренцией «Дело Ленина жи
вет и побеждает».

Кратким вступительным 
словом ее открыл секретарь 
обкома КПСС П. Я. Слезко.

С докладами выступили: 
заведующий отделом науки 
и учебных заведений обко
ма КПСС Н. П. Кириллов— 
«Ленинизм — теоретическая 
основа строительства социа
лизма и коммунизма»; пред
седатель партийной комис
сии при обкоме КПСС В. М. 
Дягилев — «Развитие пар
тией ленинских норм пар
тийной жизни и принципов 
партийного руководства»; 
директор подшипникового 
завода Г. П. Колосов — «Ле- 
нинские требования о един
стве политической, органи
заторской и воспитательной 
работы в деятельности ру
ководителя»; начальник тер
риториального управления 
строительства Г. Ф. Муравь
ев — «Ленинские требования 
к укреплению дисциплины 
и организованности на каж
дом участке работы, ини
циативного отношения к 
делу»; секретарь облсовпро- 
фа ’ Т. М. Корнеева — «Ле
нинские идеи о воспитании 
коммунистического отноше
ния к труду и их развитие 
в современных условиях»; 
заместитель редактора газе
ты «Красное знамя» Н. Г. 
Нестеренко — «В. И. Ленин 
о коммунистической морали 
и задачах нравственного 
воспитания советских лю
дей»; секретарь Октябрьско
го райкома КПСС Н. Н. Ла
ричева — «Изучение ленин
ского теоретического насле
дия— основа формирования 
у советских людей научно- 
ш  мировоззрения».

Подведя итоги конферен
ции, секретарь обкома 
КПСС П. Я. Слезко сооб
щил, что в будущем учебном 
году в школе партийно-хо
зяйственного актива будет 
продолжено изучение курса 
«Актуальные проблемы со
вершенствования хозяйст
венного механизма».

нина никому не нужно 
объяснять, как важно для ‘ 
стройки его дело, что зна
чит своевременность выда
чи оборудования в монтаж. 
Все это отлично понима
ют. А понимая, трудятся с 
полной отдачей — каждый 
на своем рабочем месте. И, 
если необходимо, помогают 
товарищу — так ведь будет 
лучше для дела.

— У нас такого разделе
ния нет — моя работа, не 
моя, — рассказывает бри
гадир Виктор Кении. — 
Если образовалось «окно» в 
графике, помогаем дру
гим бригадам. Работы ведь 
много не только на раз
грузке, но и на выдаче, и 
в зонах хранения. А поток 
грузов не прекращается ни 
на день: отечественное
оборудование, импортное — 
сотни, тысячи тонн!

Про них говорят: настоя
щий коллектив. Не только 
производственный. Ребят 
часто можно видеть вме
сте на улицах города, в 
кино. Радости и горе
сти •—■ все общее в бри»- 
гаде. Она и за преде
лами площадки остает
ся той же бригадой —

Ц? » .т штл а 13 гл •

многом направляет жизнь 
всето цеха. А как же? Ведь 
секретарь цеховой f комсо
мольской организации Вик
тор Шадрин, член партий
ного бюро Александр Пи- 
гуков — они из этой брига
ды.

Что сегодня заботит ре
бят, что их волнует? Я 
спросил об этом бригадира. 
Он махнул рукой:

— Только что говорили 
о том, как добиться ско
рейшего устройства закры
тых помещений. Их у нас 
катастрофически пока не 
хватает. Что из .того, что 
лето только начинается? 
Время идет быстро, и гото
виться к зиме нужно уже 
сейчас...

Согласитесь, очень ха
рактерный штрих.

Буквально на днях 
бригада Виктора Кенина
за победу в социалистиче
ском соревновании среди 
эксплуатационных коллек
тивов ТНХК награждена 
вымпелом штаба строи
тельства. Заслуженная на
града. И верится, что она
станет лишь первой среди 
многих будущих наград
молодой бригады.

Д. ОСИПЕНКО.

ЗАВЕРШАЕТСЯ СЕВ ЗЕРНОВЫХ

ИЙ . К О М П Л Е К С
З а  у с п е х и - в  . с о р е в н о в а н и и

В Е С Е Н Н
По данным на 30 мая, хо

зяйства трех районов — 
Томского, Каргасокского и, 
Верхнекетского полностью 
завершили сев зерновых и 
зернобобовых культур. На 
97—99 процентов выполни
ли план сева кожевников- 
цы, первомайцы, молчанов- 
цы. Близки к завершению 
практически все районы 
(по области засеяно зерно
выми 92 процента площа
дей) за исключением толь
ко Парасельского (52 про
цента). Несколько отстают 
от своих соседей щегарцы, 
чаинцы и крив'ошеинцы.

Но и в этих районах ны
нешние темпы сева замет
но превышают прошлогод
ние. И качество работ вы
ше. Как сообщили, напри

мер, из Кривошеинского 
района, здесь закончили 
сев зерновых, два хозяйства 
— совхоз «Приобский» и 
откормсовхоз. В отстающих 
оказался совхоз «Володин- 
ский», где ‘на 30 мая засеят 
но всего 61 процент площа
дей, отведенных под зерно
вые. И это хозяйство ощу
тимо тянет весь район на
зад. В чем дело? Медленно 
идет весновспашка, кото
рая произведена немно
гим более чем на полови
не плошадей. А это сдер
живает работу механизато
ров, которые готовят почву 
для посева, что в свою оче
редь тормозит действия 
сеяльщиков. В этих услови
ях очень правильно , посту
пили механизаторы из от-

кормсовхоза, которое в эти 
дни пришли на помагць 
володинцам. Взаимовыруч- 
ка — это золотое правило 
соревнующихся коллекти
вов.

В этом же Кривошеин- 
ском районе, как и в дру
гих, земледельцы продол
жают сев однолетних и 
многолетних трав, активно 
ведут сев кукурузы, кото
рая размещена в области 
уже на четверти площадей. 
План посадки картофеля 
выполнен на 38 процентов. 
В этом деле бесспорно ли
дируют труженики Томско
го района, которые уже 
больше чем наполовину 
справились со. своим зада
нием, Набирают темпы 
асиновцы и зырянцы.

Овощи размещены в

Томском районе на трети 
отведенных под них пло
щадей, в Асинсвском — на 
21,5 и Колпашевском — на 
7 процентах.
На фермы пришло лето

На животноводческих 
фермах завершается зи
мовка скота, отсчитаны по
следние дни областного 
конкурса, скот переводится 
на летнее содержание. С 
какими же результатами 
подошли животноводы к 
новому рубежу?

По данным на 30 мая, в 
районах от. коровы получе
ны такие среднесуточные 
надои — в килограммах 
(первйя колонка — прош
лый год, вторая — нынеш
ний):
Молчановский 9,4 10 2
Чаинский 9 10.1
Колпашевский 9,4 10
Александровский 9,1 9,8
Первомайский 9,8 9,8
Кривошеинский 8.2 9,5
Томский 8,7 8,7

Бакчарский 8,2 8,6
Асинбвский 8,3 8,6
Зырянский 8,4 8,5
Каргасокский 5,8 8,4
Щегарский 8 8,4
Верхнекетский 6,7 8,3
Кожевниковский 8,3 8
Тегульдетский 5,9 7,1
Парасельский 6 7
По области 8,3 8,8

Предварительные итоги
свидетельствуют, . что боль-
шинство хозяйств в обла-
сти достигло главной цели
областного конкурса ферм
— надои молока от коро-
вы з этом году превзошли 
в последние 1 весенние дни 
и недели прошлогодний 
уровень. Пожалуй, только 
животноводы одного Ко- 
жевниковского района -не 
смогли справиться с ; этой 
задачей, допустив сниже
ние надоев. С трудом, но 
преодолевают отставание 
первомайцы.

Теперь у животноводов 
нет важнее ’дела: организо
ванно, без потерь перевести 
скот на летнее содержание.

Объединению То?лскрыб- 
пром вручено переходящее 
Красное знамя Министер
ства рыбного хозяйства 
РСФСР и ЦК профсоюза 
рабочих пищевой промыш
ленности по итогам сорев
нования среди родственных 
предприятий в I квартале.

В Колпашево съехались 
рыбаки и рыбообработчики 
областного центра, Пара- 
бельского, Александровско
го и других районов. 30 мая 
здесь состоялось собрание 
партийно - хозяйственного 
актива объединения Томск- 
рьгопром.

С докладом об итогах ра
боты за 5 месяцев и зада
чах, стоящих перед коллек-. 
тивами в завершающем го
ду пятилетки, выступил 
генеральный директор объ
единения А. Я. Нестеров.

Первый квартал года по
казал, что работники объ
единения могут работать 
действительно ударно. Ши
роко развернутое соревно

вание в честь 110-й годов
щины со дня рождения 
В. И, Ленина способствова
ло достижению высоких 
показателей. Успешно тру
дятся коллективы и сейчас. 
Например, пятимесячный 
план по улору рыбы вы
полнен на 149 процентов. 
Перекрыто задание по вы
пуску рыбной продукции, 
улучшены и другие показа
тели.

Есть возможности не 
только закрепить этот ра
бочий ритм, но и сделать 
его еще более четким, ре
зультативным. Об этом го
ворили с трибуны собра
ния директор Парабель- 
ского рыбозавода П. А. Ша- 
тохин, рыбак Каргасокско
го рыбозавода М. К. Кур- 
ченко, директор Александ
ровского рыбокомбината 
В. В. Корякин, обработчицы 
Томского рыбокомбината 
Г. А. Теляк и Колпашев- 
ского рыбокомбината М. Ф. 
Олейник, токарь машинное

мелиоративной станции
Н. Н. Панкратова, директор 
Колпашевского рыбокомби
ната Н. И. Малыгин, ко- 
телыцгйс-судосборщик Кол- 
пашевской судоверфи С. Д. 
Типсин и другие высту
пающие.

Член коллегии Министер
ства рыбного хозяйства 
РСФСР Я. А. Рындин вру
чил коллективу объедине- 

' ния Тбмскрыбпром Красное 
зн.амя министерства . и ЦК 
профсоюза рабочих пи
щевой, промышленности. За 
успехи, достигнутые в со
ревновании по итогам рабо
ты в первом квартале, 
томскрыбпромовцам при
суждена также денежная 
премия.

Собрание партийно-хо
зяйственного актива при
няло обращение ко всем 
работникам объединения, 
которое призывает в остав
шиеся' месяцы года рабо
тать ударно, успешно вы
полнить все планы и обя

зательства.
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С е г о д н я  — Д е н ь  м е л и о р а т о р а

ДОЛГ ПЕРЕД 
П А Х А Р Е М

— Встречая свой профес
сиональный праздник, мы. 
с удовлетворением отме
чаем, что выполняем госу
дарственный план заверша
ющего года десятой пяти
летки по всем основным 
экономическим показате
лям, — так начал беседу с 
нашим корреспондентом 
А. Соловьевым начальник 
объединения Союзтомск- 
мелиорация А. Е. Трунов.— 
Набрав соответствующие 
темпы работы, мелиорато
ры уверенно смотрят в бу
дущее, создают материаль
но-технические и экономи
ческие условия для работы*в одиннадцатой пятилетке.

С нарастающим успехом 
трудится большинство
коллективов мехколонн.
Это прежде всего Шегар- 
ская ПМК-5, Зырянская 
ПМК-4. Набирает силу 
Асиновская ПМК-16. Спра
вился с четырехмесячным 
планом и трест Томсксов- 
хозпромстрой, прежде от
стававший. Неплохо рабо
тают и наши «подсобные» 
подразделения — .. автообъ
единение . и орс.

Что особенно хочется 
подчеркнуть — значитель
но возросла производитель
ность техники в зимнее 
время. Примерно на 15 про
центов.

— Этот успех повлиял и 
на другие экономические 
показатели?

— Да, если говорить о 
слагаемых общей удачи, то 
увеличение доли зимних 
работ в годорбм объеме 
имеет решающее значение. 
Второе главное слагаемое— 
концентрация всех мате
риальных сил на основных 
объектах, более высокая их 
укомплектованность. Сей
час мы все силы бросаем 
на то, чтобы план ввода 
мелиоративных объектов 
выполнить к 1 сентября. А 
план по вводу жилья реше- 
нЬ выполнить к 12 августа.

Что даст такое опереже
ние? Выиграем полсезона.
И переключим все силы на 
то, чтобы создать хороший 
задел на 1981 год. Ведь ма
ло составить хорошие пла
ны на новую пятилетку, 
важно к этому практиче
ски подготовить коллекти
вы.

— У томских мелиорато
ров широкий диапазон дей
ствий. Они много строят — 
и жилья, и производствен
ных зданий. Но ведь вее- 
таки, несмотря на значи
тельные объемы производ
ственного и жилищного 
строительства в городе, 
первый долг мелиораторов 
— это долг перед пахарем. 
Вот как1 с этой точки зре
ния, Анатолий Егорович, 
вы оцениваете работу и 
перспективы объединения?

— Уже с этого годанаше 
объединение . берет крен, 
если можно так выразить
ся* в сторону мелиоратив
ного строительства. Нынче 
по сравнению с прошлым 
годом средств на мелиора
ции освоено на 1 процен
тов больше. И этот показа
тель будет расти. В один
надцатой пятилетке мелио
рация будет занимать 65 
процентов в общем объеме 
работ объединения — про
тив 35—40 процентов в пя- . 
тилетке нынешней.

Но дело не только в пре
имущественном росте объ
емов мелиоративных работ.

Ott будет происходить на 
новой, качественной основе. 
Вступит в строй наша база 
стройиндустрии. Уже не 
потребуется завозить строй
материалы из Казахстана 
или с Дальнего Востока. 
Один наш завод ЖБИ бу
дет выдавать по 35 тысяч 
кубометров железобетона в 
год. А кроме него, еще за
воды товарного бетона и 
асфальтобетонный... Воп
росы снабжения уже не 
потребуют стольких сил! 
Но базу стройиндустрии мы 
будем развивать и дальше. 
Вступят в строй ремонтно- 
механический завод, завод 
спецмонтажных заготовок 
и другие крупные пред
приятия.

Изменится и само мелио
ративное строительство. 

Держим ориентир на более 
крупные объекты. По ты-, 

сяче и больше гектаров — 
на осугйении (меньше 400 
гектаров уже нет сейчас 
объектов). То же самое и 
на орошении. Улучшится 
комплектность строитель- 

. ства таких объектов. Если 
раньше мы сдавали хозяй
ствам земли без дорог и 
мостов, без жилья, то те
перь все это будет. При
меры этого уже налицо в 
совхозах «Комсомолец»
Асиновского, «Чажемтов- 
ский» Колпашевского, «Мо
лодежный» Томского рай
онов. Ну, и совхоз «Черно- 
реченский», который стро
им близ Томска. В наших 
планах есть еще один сов
хоз -— «Искра» (вокруг де
ревни Мазалово). Подгото
вительные работы на этой 
мелиоративной стройке
скоро уже начнутся.

Конечно, в работе мелио
раторов еще немало недо
статков. Нередко . слышим 
нарекания со стороны тру
жеников села. Но мы не 
уходим от ответственности, 
стараемся как можно луч
ше выполнить свой долг 
перед земледельцами. Наш 
коллектив сейчас насчиты
вает уже несколько тысяч 
человек. Выросла квалифи
кация кадров. И все чаще 
сдаем объекты с оценкой 
«хорошо». Сокращаются и 
сроки строительства, хотя и 
есть еще Объекты «с боро
дой».

— Мелиораторы наряду с 
лесозаготовителями и неф- 
теразведчиками работают 
по вахтовому методу. Как 
этот метод зарекомендовал 
себя в объединении?

— Мы воспринимаем ра
боту по этому , методу не 
как дань моде, а как 
производственную необхо
димость. Исходя из этой 
необходимости и созданы 
вахты. Это Комаровская, 
Шегаро-Иксинсвая, Дубров
ская, БогатыревсКая и дру
гие. Они нужны там, где 
полевые станы сильно уда
лены от центральных баз. 
На этих станах стараемся 
создать все условия для 
высокопроизводительной ра
боты и полезного отдыха.' 
Опыт лучших обобщаем, 
распространяем.

— Пользуясь случаем, — 
сказал в заключение А. Е. 
Трунов, — хочу поздравить 
через, газету «Красное зна
мя» всех наших мелиора
торов и их коллег в родст
венных организациях с 
праздником. Пусть труд 
их окупится щедрыми уро
жаями!

Коллективы мелиораторов 
борются за то, чтобы все 
пусковые объекты этого года 
сдать в эксплуатацию до 
1 сентября. Как достигается 
эта цель?

*  *  *

ЗЫРЯНСКИЕ МЕЛИОРА
ТОРЫ решили объекты осу
шения общей площадью 284 
гектара сдать государствен
ной комиссии 15—20 авгу
ста. Работа идет полным хо
дом, высокопроизводительно, 
с опережением графиков. 
Например, бригада экскава
торщиков, возглавляемая
коммунистом Н. П. Хоми- 
чем, в конце июня подгото
вит к сдаче торфоместорож- 
дение «Саваксы», а не в 
августе, как намечалось.

По-ударному трудятся
бригады X. Зулькорнеева 
(культуртехнические рабо
ты) и В. Дементьева (эк
скаваторщики). К середине

ПУСКОВЫЕ ОБЪЕКТЫ -В СТРОЙ
августа они подготовят объ
ект осушения «Сибиряк» 
площадью 170 гектаров. В 
колхозе «Россия» отлично 
начала летний мелиоратив
ный сезон комсомольско-мо
лодежная бригада В. Боро
дича. Сооружает подходы к 
Покровскому Яру—объект в 
три тысячи гектаров—кол
лектив Тегульдетского уча
стка во главе с мастером 
П. Н. Кулагиным. Они на
мерены эту дорогу длиной в 
7 километров проложить до 
1 сентября.

В. -ЗУЕВИЧ, 
начальник Зырянской 

ПМК-4.

НА УСТЬ-БАКЧАРСКОМ
торфо-месторождении, кото

рое мы должны сдать в ав
густе, подчищаем каналы 
осушительной системы. Кро
ме того, строим пожарный 
трубопровод и подпорные 
сооружения. Здесь высокими 
темпами трудятся электро
сварщики.

На отсыпке гравийных до
рог отличаются ударной ра
ботой бульдозерист М. И. 
Демин и шофер А. • А. Давы
дов. К 20 июня подготовим 
к сдаче первую очередь 
торфополя — 25 гектаров, а 
в августе — оставшуюся по
ловину.

Н. ОКУНЕЦ, 
исполняющий обязанно

сти начальника СУ-13.
*  *  *

В ПЕРВОМАЙСКОМ РАЙ
ОНЕ, хотя нынешней весной

и не было, такого паводка, 
как в прошлом году, Чулым 
залил Березовское торфопо- 
ле, где работали наши мели
ораторы. Поэтому они выну
ждены были перейти на объ
екты Первомайского от- 
кормсовхоза. С середины 
апреля механизированная 
бригада В. Н. Самбухова 
уже подготовила здесь 100 
гектаров. Всего же к концу 
второго квартала сдадим хо
зяйству 269 гектаров. На 
объекте, где сосредоточено 
десять тракторов, организо
вано их техническое обслу
живание. И дело спорится.

. Н. ВЕТРУК, 
экономист Первомайского 

СУ-8.
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И ВСХОДАМИ П О Л Я  ЗАЗЕЛЕНЕЛИ
Эти поля начинаются 

почти сразу за мостом 
через Томь. — плево, если 
еЯйть Т*йок,а) ~и-про
должаются вдоль ’берега, 
раздавшись в ширину до 
самой деревни Черндя 
Речка, где забирает воду 
для полива насосная стан
ция. Эту площадь назы
вают Калмацким участ
ком. Двести гектаров с 
лишним введено в строй 
вот в эти дни. На свежей 
земле зазеленели первые 
рядки капустной расса
ды...

Но мелиораторы еще не 
ушли с этих полей. Здесь, 
как и в других совхозах 
вокруг Томска, сооружа
ют системы орошения 
и осушения бригады 
механизаторов из са
мой крупной и самой ме
лиоративной в объедине
нии Союзтомскмелиора- 
ция мехколонны—ПМК-3. 
Это к тому же и -самый 
стабильный коллектив, 
который из года в год ус
пешно выполняет планы. 
Возглавляет его опытный 
руководитель Ф. Я. Каза
ков.

— Наша мехколонна в 
том составе, как сейчас, 
была организована в 1973

году, — рассказывает Фе
дор Яковлевич. — За это 
время в совхозе «Родина» 
подготовили под ороше- . 
ние 520 гектаров, в «Бату- 
ринском»—больше сотни, 
в «Октябре»— с полтыся
чи, в «Степановском» — 
360 гектаров, там плотину 
соорудили, озеро... Много 
на нашем счету и других 
объектов. Строим совхоз 
« Чернореченский ». И 
здесь, в совхозе «Томь», 
запускаем оросительную 
систему на 392 гектарах. 
На планировке полей хо
рошо работает бригада ав
тоскреперистов Владими
ра Смирцова. Умело тру
дятся и трубоукладчики 
из бригады П. Матвеева. 
Вообще коллектив мехко
лонны идет с опережени
ем плана.

Сооружение ороситель
ной системы—сложное де
ло. Тут нужны люди раз
ных профессий. Напри
мер, без геодезистов ме
ханизаторы шагу ступить 
не могут. А геодезисты 
здесь отличные —. Ю. По
лов, В. Аненков, Б. Пете- 
ненко. Непосредственно 
на Калмацком участке 
работали! руководит мас

тер этого объекта А. М. 
Абрамов.

И картина сейчас такая: 
если на одной стороне по
ля еще действуют трубо
укладчики, мощные авто
скреперы выравнивают 
пашню, то ближе к Томи 
вовсю развернулись по
левые работы. Тут коман
дуют совхозный агроном- 
овощевод Рамзия Юнусо
ва, которая учится в сов
хозе-техникуме, а сейчас 
на производственной
практике в родном хозяй
стве, и опытный звеньевой 
овощеводческого коллек
тива Канафей Назмутди- 
нов. Совхозным овощево
дам помогают горожане. 
В день, когда мы были на 
поле, там работа ли препо
даватели и студенты 
ТИАСУРа. На овощные 
плантации было выведено 
восемь агрегатов. Поле от 
мелиораторов наглядно 
переходит прямо в руки 
земледельцев.

Прирост поливных пло
щадей вокруг города оз
начает, что томичи полу
чат к столу больше ово
щей. В этом году такая 
задача и поставлена: за
счет комплексного освое
ния орошаемых площа

дей и организации эф
фективного земледелия 
собрать с мелиорирован
ных земель 29 тысяч 
тонн овощей, что на 6 
тысяч тонн больше, чем 
в прошлом году. Это, ко 
нечно, в целом по обла 
сти, хотя ясно, что основ
ной урожай снимается' 
пригородных хозяйствах, 
в том числе в совхозе 
«Томь».

А. ПЕЧЕНКИН.
* * *

НА СНИМКАХ: (ввер
ху слева): мастер А. М. 
Абрамов, геодезист В. П 
Аненков беседуют с на
чальником ПМК-3 Ф. Я 
Казаковым; автоскрепе
рист из боигады В. Смир
нова Ф. И. Зиннер, он в 
начале года вместе с 
бригадиром был удостоен 
чести получить из рук 
космонавтов Звездный 
вымпел имени Ю. А. Га
гарина, которым награж 
дена бригада; агроном- 
овощевоД  ̂ хозстипенди 
атка совхоза «Томь» 
Р Юнусова со звеньевым 
К. Назмутдиновым.

Фото Б. Некрасова.
Совхоз «Томь»
Томского района.

Н А Ш  С О В Р Е М Е Н Н И К

БРИГА
Ф Е Р М Ы

Заседание правления
колхоза «Рассвет» было 
долгим и бурным. Обсужда
лись дела в животновод
стве. Было отчего волно
ваться: гибнет на ферме 
молодняк. Не усидела и 
Екатерина Ивановна:

— Вот считаем павших 
телят и возмущаемся... А 
вы сначала посмотрите, что 
за люди ухаживают за- ни
ми. Случайные. Все на ме
ханизаторов глядим — за
были про ферму. К тому 
же и телятник давно тре
бует ремонта.

Не сдержалась Екатерина 
Ивановна. Хотя ей-то вро
де бы фермские дела те
перь далеки: в столовой 
она работает, привыкла к 
новому месту. Но разве 
выкинешь из души дело, к 
которому с • детства при
кипела. Она начала доить 
коров в то время, когда на 
ферме почти все делалось 
вручную. Через все трудно
сти прошла. Лучшей дояр
кой называли не только - в 
колхозе, но и районе. На
градили орденом «Знак По
чета». Да и было за что: по 
3,5 тысячи килограммов 
молока получала от коро
вы. Но пошатнулось здо
ровье, и ферму цришлось 
оставить. И теперь, по при
вычке просыпаясь ровно в 
пять утра, она беспокойно 
вслушивалась, как за ок
ном стихают последние ша
ги запоздавших доярок...

Члены правления стали 
расходиться из конторы. 
Направилась к двери и 
Ардадаова, но председатель 
колхоза ее остановил и без 
вступления попросил:

— Иди, Ивановна, бри- . 
гадиром в телятник! А? 
Нет другой кандидатуры.

К его удивлению, она 
сразу согласилась.

Телятницы встретили на
стороженно: наслышаны
были о ее твердом харак
тере, привычке говорить 
все напрямую. Но внешне 
ничем себя не выдали. По
или телят, чистили в клет
ках, подкладывали сено в 
кормушки. В глаза броси
лись давно не беленные 
клетки. И . Ардашова с тог.о 
и начала, что сама взялась 
белить их. Телятницы по
косились, но охотно стали 
ей помогать. И вскоре по
мещение словно выше и 
светлее стало.

Сложнее было наводить 
порядок в организации тру
да. Дело до сих пор велось 
так, что всех телят молоч
ного периода набирала се
бе в группу Анна Усольце
ва. Добросовестная, опыт
ная телятница. Но одной 
ей трудно было за всеми 
углядеть, хотя и приходила 
на работу часа на два рань
ше остальных.

„ Екатерина Ивановна рас
порядилась иначе. Пусть 

-Анна Григорьевна выращи
вает только телочек, а быч
ков — остальные телятни
цы. Вроде ничего особенно
го не произошло, но при та
кой специализации падеж 
сразу сократился, подско
чили привесы.

Бригадир никому не да
вала никаких послаблений. 
Эта требовательность не
которым пришлась не по 

душе. Они ушли с фермы. 
Пришли другие — Мария 
Ивановна Романова, Лида 
Логунова, Нина Прокофь
ева. Хорошие колхозницы,

но на ферме еще не рабо- 
тали. Пришлось учить, 
как ' телят поить, какие 
корма лучше подать на 
ночь. Но та, первая брига
дирская зима, выдалась 
нелегкой. Телятник проду
вался насквозь. Телята бо
лели, гибли. Цовые работ
ницы терялись в этих усло
виях. А однажды — в са
мые жгучие январские мо
розы — ферма осталась 
без электроэнергии, без 
тепла. И Ардашова — воз
мущаться и ругать кого-то 
было бесполезно — первая 
взялась переносить ново
рожденных телят из ро
дильного отделения в ко
ровник, где было потеплее. 
Не успокоилась, пока не 
спасли телят. И то, что 
бригадир не впала в отчая
ние в критической ситуа
ции, окончательно располо
жило к ней коллектив.

А летом принялись за ре
конструкцию телятника. 
Сделали три бокса-профи
лактория, которые запол
няются поочередно, и клет
ки расположили так, чтобы 
телятницам удобнее поить 
и кормить животных, к 
каждой группе подвели во
ду. В то же лето бригадир 
объявила поход за лекарст
венными травами для те
лят.

Но вот беда: кажется,
предусмотрели все, а падеж 
телят не прекратился. То 
один заболеет, то другой. В 
чем дело? Как-то не вышла 
на работу доярка родиль
ного отделения, и Ардашо
ва решила сама подоить 
коров. Удивилась: молока
получила значительно
меньше, чем основная до
ярка. Как же так? Когда 
болевшая вышла на работу, 
проконтролировали ее рабо
ту.. Оказалось: подливает
в молоко воду, чтобы иметь 
повыше показатели... Уво
лили такого «передовика», 
и дела пошли на поправ
ку..

Телятницы работают те
перь дружно, заинтересо
ванно.

— Мы не опешим домой 
с фермы, — говорит Е. II. 
Козлова, — Каждый теле
нок требует особого ухода. 
Для одного надо подгото
вить сенной отвар, для 
других — льняной или ри
совый.

Привесы молодняка ста
ли заметно подниматься. 
Более высоких добивается 
Маша Нелаева. Маша на 
ферме уже пять лет, а 
вот Ольга Лаптева не толь
ко в телятник, но и в село 
совсем недавно вернулась 
из города. Но за последний 
месяц она. добилась отлич
ного результата — каждый 
теленок прибавил в весе на 
935 граммов. Конечно, моло
дым телятницам помогают 
опытные. И привесы рас
тут. А падеж молодняка по 
колхозу сократился в 1,7 
раза.

Е. И. Ардашова- — член 
правления колхоза. Вот 
уже восемь лет подряд. 
Уже -одно это говорит об 
ее авторитете среди одно
сельчан. Она спокойна и 
настойчива. Если уж взя
лась за дело, значит, свое
го добьется. И коллектив 
фермы уверенно идет за 
своим, бригадиром.

Л. ТИМОХИНА,
зоотехник.

Колхоз «Рассвет»
Шегарского района.

ИДЕТ Д ВУ Х М ЕС ЯЧ Н И К  ПО БЛ А ГО У СТРО Й С ТВУ -
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В селе Зоркальцеве — 
622 усадьбы. Когда в начале 
двухмесячника состоялся 
подворный обход, то было 
выявлено всего три «небла
гополучные» усадьбы. Это 
говорит о том, что зоркаль- 
цевцы к своему селу отно
сятся по-хозяйски, благо
устройством занимаются 
регулярно.

Штаб по благоустройству 
при сельском Совете воз
главляет депутат В. И. Ива
нов. В него входят депута
ты Г. Е. Кузнецова, Т. М. 
Пиечкевич, а также медики 
В. В. Соколову и А. Т. Не- 
мельгина.

Дружно поработали зор- 
кальцевцы на всеобщем 
субботнике 22 мая. Похо
рошело село. 700 деревьев 
прибавилось на его улииах. 
Во многих палисадниках 
забелели стволы берез, а на

улице Новой появились 
хвойные деревья. Разбиты 
клумбы, и уже высажены 
цветы возле районной биб
лиотеки и около школы.

Все дороги загрейдирова- 
ны — работа дорожного уп
равления № 564. Дорожный 
мастер В. Н. Кочеров вме
сте со своими помощника
ми проложили на террито
рии села два километра но
вых дорог, отремонтирова
ли все имеющиеся.

Хозяева образцовых уса
деб уже получили «паспор
та санитарного благополу
чия». В числе первых — 
пенсионер Н. В. Нечаев, ди
ректор совхоза «Октябрь» 

Л. И. Сосняков, председа
тель рабочкома этого совхо
за Ю. Н. Кашин.

Забота о красивом внеш
нем облике родного села 
всегда волнует депутатов 
Зоркальцевского сельского 

.Совета. Каждый из них вос
питывает односельчан пре
жде всего личным примером 
наведя образцовый поря
док в своем дворе. Актив
но участвуют в благоустрой
стве депутаты — пенсио

нерка Н. И. Сахаровская. 
заведующая медпунктом 
Т. М. Пиецкевич. секретарь 
сельсовета А. Ф. Кочерова. 
Двадцать два года она бес
сменно на своем посту и 
относится к делу с огромной 
ответственностью, любит и 
знает его.

А. КАЗАКОВА, 
инструктор Томского 

райисполкома.

З а б ы т а я

д е р е в н я

Деревня Аркашево, в кото
рой мы живем, расположена 
в двенадцати километрах от 
Корнилова. Но . добираемся 
мы до центральной усадьбы 
обычно с большим трудом. 
Дорога налаживается только 
зимой, когда морозы сковы
вают землю. В распутицу же 
езда по ней превращается в 
самое настоящее мучение.

Из года' в год дороги во-- 
круг Аркашева не ремонти
руются и не подсыпаются. А 
ведь без транспорта вести со

временное сельское хозяйство 
невозможно. Наше Аркашез- 
ское отделение имеет неплохие 
экономические показатели в 
сравнении с другими отделе
ниями совхоза *«Корнилов
ский». Поэтому руководите
лям хозяйства стоило бы за
думаться о будущем отделе
ния, в котором и так велика 
текучесть кадров.

Руководители совхоза вес
ной у нас редкие гости. По 
этой причине и дисциплина 
подчас оставляет желать луч
шего. Корма от нас начинают 
возить с нового года и возят 
до самого лета. Дорога при 
этом так сильно разбивается, 
что ходить по ней могут■ толь
ко гусеничные тракторы.

Своими. силами мы не мо
жем сделать подсыпку. Этим 
должен заниматься весь сов
хоз, ведь ездят по дороге и 
машины других отделений. 
Ерть недалеко от Аркашева 
карьер, но взять оттуда 
щебенку мы не можем, так 
как нет техники для добычи.

Вообще на развитие наше
го отделения мало обращается 
внимания. Клуба не имеем.

Года три назад в сШьском 
Совете пообещали отремонти
ровать старый клуб, но дело 
совершенно не движется.

Рабочие Аркашевского 
отделения совхоза «Кор 
ниловский»: Андреев,
Сироткин, Аверченко, 
Парфенов и другие, 

всего 34 подписи.
* * *

От редакции: Мы ознако
мили с этим письмом пред
седателя Томского райис
полкома Л. И. Афанасьева. 
Вот что он сказал:

— Дорога от Корнилова 
до Аркашева является сов
хозной, и никто, кроме Хо
зяйства, приводить ее в по
рядок не ' будет. Так что 
пусть’ подыскивают подряд
чика, если у самих нет тех
ники, и ремонтируют дорож
ное полотно.

Звоним директору совхо
за «Корниловский» Е. А. Се- 
лянинову.

— Рабочие, написавшие 
письмо, правы,— сказал Се- 
лянинов.— Необходимо от
ремонтировать дорогу до 
Аркашева. Совсем недавно

мы приобрели экскаватор. 
'Начнем подсыпку и грави
рование дорожного полотна. 
Средства для этого имеются.

Директор совхоза заверя
ет. что работы по ремонту 
дороги начнутся в ближай
шее время. Будем надеять
ся, что Е. А. Селянинов вы
полнит свое обещание.

Корниловскому сельскому 
Совету следует обратить 
внимание на то, что приня
тое им решение о ремонте 
клуба в Аркашеве до сих 
пбр не выполнено.

А т р у б ы  
д ы м я т ...

Чистота и порядок на 
улицах — дело очень важ
ное. Но нас, .жителей Кашта
на, волнует чистота воздуха. 

Чуть севернее микрорайона 
построено несколько котель
ных. И вот трубы этих соо
ружений, особенно котель
ной АРЗа. постоянно дымят. 
Угольная пыль летит в окна 
9-этажных домов и оседает 
во дворах. Зимой снег ста
новится почти черным, а

когда по весне он тает, в 
лесу на траве и деревьях 
оседает толстый слой черной 
пыли.

Неужели так трудно уста
новить золоуловители?

Жители микрорайона 
' Каштан. (Всего 20 под

писей).

Д о р о г а

на Соколовку
Наверное, нет смысла до

казывать, насколько важна 
дорога для села".

У нас в поселке Соколов
ка Молчановского района 
была хорошая дорога 'до тех 
пор, пока в 1978 году на бе
регу Оби не построили 
склад для Молчановского 
райтопебыта. Теперь туда 
возят уголь на самосвалах, 
МАЗах и даже тракторах. 
Эти «угольные» рейсы раз
били дорогу. Сейчас по ней 
ни пройти, ни проехать. Мы 
просили помочь депутатов 
сельского и районного Со
ветов, писали в местную га, 
-зету. Наконец в 1979 году

Молчановский райисполком 
принял решение поднять 
полотно дороги и загравиро. 
вать ее до 1 августа 1979 
года. Но вот подошло лете 
1980 года, а за нашу дорогу 
так никто и не взялся.

Недавно исполком Соко
ловского сельского Совета 
решил закрыть дорогу. 
Председатель сельсовета 
П. Ф. Петров собственно
ручно повесил знак «Про
езд запрещен», но через 
несколько дней сам же раз
решил курсировать тракто
рам. К-700 и С-100. Когда 
жители села возмутились 
П. Ф. Петров ответиуг, чте 
запрет он снял по указанию 
председателя райисполкома 

С. Извекова. Уважаемый 
Геннадий Сергеевич не жи
вет в нашем селе и, види
мо, не ведает о том, как мы 
мучаемся, иначе бы он, 
конечно, не отменил реше
ния исполкома сельскогс 
Совета.

Н. ВОЙТОВИЧ, 
Г. МАНДРАКОВ, 

г. ГОЛДОВСКАЯ, 
М. ГОНЧАРОВА 

и еще 11 подписей жите
лей села Соколовка.
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Г. И. МАРКОВ—РЕДАКТОР «БОЛЬШЕВИСТСКОЙ СМЕНЫ»
До второй половины 1930 года в Новосибирске для

юношества издавалось две газеты—«Молодой рабочий» и 
«Молодая деревня». Затем они были объединены в одну 
— «Большевистскую смену», прародительницу тепереш
ней «Молодости Сибири», которая отмечает нынче свое 
шестидесятилетие. В «Большевистской смене» длитель
ное время трудился новосибирский журналист Иван 

Полежаев. Ему довелось работать там вместе с Георгием 
Мокеевичем Марковым. Об этом рассказывается в его 
заметках.

В сентябре 1934 года Г. М. 
Марков вновь посетил свое 
родное Причулымье. Кроме 
оперативных материалов, 
журналистское чутье под
сказало ему интересную и 
перспективную тему — об 
освоении несметных природ
ных богатств Сибири. По
сле этой поездки в «Боль-

телеграмма за подписью 
Г. М. Маркова. В централь
ной и местной печати было 
опубликовано обращение 
комсомольцев и молодежи 
Северного Кавказа о развер
тывании Всесоюзного социа
листического соревнования 
комсомольско - молодежных 
бригад на уборке урожая.

Судьба свела, меня с Геор
гием Мокеевичем Марковым 
в 1932 году. Это было бур
ное созидательное время 
первой пятилетки. Соору
жался Кузнецкий металлур
гический комбинат — созда
валась угольно-металлурги
ческая база на востоке 
страны. Партия принимала 
меры для подъема сельского 
хозяйства Сибири, острым 
был накал классовой борь
бы.

В этот-то период и появил
ся в редакции нашей газеты 
«Большевистская смена» 
(органа Западно-Сибирско
го крайкома и Новосибир
ского горкома ВЛКСМ) жи
вой, подвижный парень с 
открытым лицом, острыми 
и ласковыми глазами. Это 
был Георгий Марков, Рабо
тавший до газеты завап*т- 
процом Новосибирского гор
кома комсомола. Теперь он 
был назначен ответствен
ным редактором краевой мо
лодежной газеты.

На первых порах меня, да 
и других товарищей по ра
боте, смущала молодость но
вого редактора — Георгию 
шел тогда двадцать первый 
год. Скоро, однако, эти сом
нения исчезли. Несмотря на 
свою юность, Георгий Мо- 
кеевич показал себя цепким, 
находчивым редактором. Он 
глубоко вникал в общест
венно-политическую обста
новку в крае, знал задачи 
дня. В  курсе всего этого он 
держал молодых журнали
стов.

А дел в то время для крае
вой комсомольской газеты 
было немало. Газета пока- 
.зывала участие юных пат
риотов в подъеме промыш
ленности и сельского хо
зяйства, печатала статьи 
руководящих партийных и 
комсомольских работников 
о политическом воспитании 
молодежи, организовывала 
различные конкурсы и смо- 
тоы. умело и интересно ве
ла рубрики. посвященные 
быту молодежи, резко и 
конкретно критиковала не
достатки в деятельности 
комсомольских организа
ций, настойчиво добивалась 
их Устранения. * Большое 
внимание уделялось оборон
ной работе, подготовке моло
дежи через Осоавиахим к 
с л v ж б е в Красной Армии.

В 1933 году по почину га
зеты началось соревнование 
сельских изб-читалён под 
лозунгом «Образцовое культ- 
обслуживание посевной и 
уборочной». В те дни автор 
этих строк надолго поехал 
от редакции в Верх-Урюм- 
скую 'избу-читальню Здвин- 
ского района. Было решено 
сделать это сельское куль
турно-просветительное уч
реждение образцовым в крае 
и опыт верхурюмцев рас

шевистской смене» появи
лась подвальная статья 
«^Разведать богатства При- 

чулымья». Под статьей стоя
ла хорошо известная под
пись: Г. Причулымский. Это 
был псевдоним Г. М. Марко
ва. Раздумьями с Георгием 
Мокеевичем о здешних 
богатствах поделился его 
родной брат — известны:-! 
местный краевед Иван • Мо- 
кеевич Марков. -т:.

Запомнился Георгий Мо- 
кеевич как руководитель 
редакционного коллектива. 
Его отличали скромность, 
доверительность к работни
кам, умение находить и раз-, 
вивать в каждом юном жур
налисте его способности. 
Сам высокодисциплиниро
ванный, он добивался, чтобы 
аккуратными и исполни
тельными были и другие. 
Требовательность к людям 
Георгий Мокеевич сочетал 
с чуткостью, с умением во
время поощрять инициати
ву и активность. Такое. „от
ношение ответственного ре
дактора к нам, только что 
Вступившим на газетную 
стезю, ободряло и воодушев
ляло, заставлял^ отдавать 
любимому делу все свои си
лы и энергию. Могу проил
люстрировать это на собст
венном опыте.

Ранней осенью 1934 года я 
был командирован редакци
ей в Омский район. Стояла 
яркая, солнечная погода. 
Поэтому я собрался налегке, 
поехал в одном костюме. Че
рез несколько дней пришла

Мне следовало выехать в 
один из колхозов Омского 
района, найти там комсо
мольско-молодежную брига
ду и оставаться в ней до 
конца уборки, регулярно ос
вещая соревнование моло
дых хлеборобов в страдные 
дни. »

Я обосновался в колхозе
«Путь социализма» Соснов- 
ской МТС и стал жить пря
мо в поле, почти ежедневно 
посылая материалы в редак
цию.

Уборка хлебов затянулась. 
Наступили холода, шли ча
стенько дожди. И вот — 
снова телеграмма. Она со
стояла из одной фразы: 
«Благодарю за хорошую ин
формацию. Г. Марков». Ра
зумеется, эти теплые слова 
вызвали у меня прилив но
вых сил, готовность и даль
ше трудиться, не считаясь с 
трудностями.

Такая же участь выпала 
и моим товарищам. Вся ре
дакция «Большевистской 
смены» считала себя моби
лизованной на помощь крае
вой партийной организации 
во всенародном походе за 
хлеб. В редакции остава
лись только редактор и от
ветственный секретарь Ни
колай Сенько. Они вдвоем 
по существу и делали газе
ту. Она ежедневно выходила 
с боевыми материалами, 
поднимала молодежь на 
борьбу за хлеб.

В годы работы Г. М. Мар
кова в Новосибирске для 
молодых сибиряков выходи

пространить на другие оча
ги культуры. Пример Верх- 
Урюма сыграл положитель
ную роль. В крае значитель
но улучшилось обслужива
ние населения, было откры
то свыше 250 новых очагов
культуры.

Георгий Марков был ини
циатором многих замеча
тельных начинаний. Так,
по его предложению сна
чала десятки, а потом и сот
ни молодежных горняцких 
бригад Кузбасса вступили в 
борьбу за наивысшие про- 

, изводственные показатели. 
Это всекузбасское соревнова
ние принесло замечательные 
плоды.

Сам Георгий Мокеевггч 
подавал товарищам пример 
умелого и оперативного ос
вещения острых злободнев
ных вопросов. Он не заси
живался в своем кабинете. 
Часто редактор направлялся 
то в один, то в другой, район 
края. Вспоминается, что во 
время партчистки Георгий 
Мокеевич выехал в Томск и 
по приезде туда обнаружил, 
что городская комсомоль
ская организация стоит в 
стороне от этой важной по
литической кампании. Не
большая тридцатистрочная 
заметка Георгия, передан
ная в редакцию по теле
графу и подписанная его 
фамилией, была напечатана 
в газете под заголовком «У 
Томского горкома позиция 
невмешательства». Разуме
ется, она возымела- большое 
действие.

ло много молодежных изда
ний. Юноши и девчшХп по
лучали журнал «Товарищ» 
и «Большевистскую смену», 
пионеры газету «Юный 
ленинец», самые малень
кие — «Октябрятскую зве
здочку». Г. М. Маркову при
ходилось редактировать и 
«Большевистскую смену», и 
«Юный ленинец».

«Октябрятскую звёздоч
ку» редактировала Агния 
Кузнецова. Газета делалась 
в основном из писем ребят, 
заботливо оформлялась в 
несколько кчасок. матгаоск-; 
иллюстрировалась. Формат 
ее, правда, был невелик, 
прямо сказать, миниатюр
ный, но тем больше усилий 
требовалось от тех, кто ее 
делал. В свободные часы на 
помощь Агнии приходил 
Г . М. Марков. Позднее, ког
да Георгий Мокеевич не
ожиданно заболел сыпным 
тифом, Агния Кузнецова 
взяла над ним шефство, по
стоянно его навещала. Эти 
отношения переросли затем 
в любовь, Георгий и Агния 
стали мужем и женой.

Быт наш не был как сле
дует устроен. Но это не ом
рачало настроения ребят. 

Даже наработавшись, что 
называется, добыта, мы все 
же находили время повесе
литься. Вечера досуга ппо- 
водили прямо в рабочих 
комнатах редакции. Душой 
этих вечеров был Г. М. 
Марков. Приходили работ
ники .Зацсибкрайкома » гоп- 
кома ВЛКСМ. За чашкой 
чая или кофе затевались 
увлекательные разговоры, 
вспоминались интересные и 
занимательные истории. 
Усталость как рукой сни
мало...

Почти пятьдесят лет про
шло с тех пор. Произведе
ния Г. М. Маркова,. напи-. 
санные с большим мастер
ством, радуют и волнуют 
миллионы читателей. И, ко
нечно, нас, близко знавших 
его. Впрочем, мы часто 
встречаемся с Георгием Мо
кеевичем. Эти встречи про
исходят.,, и У телеэкрана, ко
гда смотрим фильмы, сде
ланные по его романам, щ 
когда слышим голос друга 
по радио, читаем и перечи
тываем его книги. Бывают 
у писателя и теплые встре
чи с соратниками по перу, 
ветеранами «Большевист
ской смены». Сравнительно 
недавно он написал мне: 
«Недавно был в Таллине, 
там в газете (имеется в виду 
«Советская Эстония» — 
И. П.) работает наш общий 
товарищ — Н. И. Сенько». 
Понятно было, конечно, это 
прочесть. Но еще более от
радно, что наш товарищ по 
«Большевистской смене» 
Г. М. Марков, став большим 
писателем, не забывает дру
зей своей молодости. Мы все 
гордимся своим землякам, 
чтим его талант, желаем ему 
новых творческих сверше
ний.

И. ПОЛЕЖАЕВ,
член Союза журнали

стов СССР.
* * *

НА СНИМКЕ: группа сот
рудников «Большевистской 
смены». Сидит в первом ря
ду в центре Г. М. Марков.

■>

О р е й д е
I

В этот субботний день по
года удалась, как по заказу: 
на небе ни облачка, жаркое 
солнЦе манило к воде. Трол
лейбусы и автобусы выса
живали у Лагерного сада все 
новые и новые группы из
нывающих от зноя горожан. 
Среди них выделялись фор
менные фартуки выпускниц 
средних школ: для них в 
этот день прозвенел по
следний звонок. Мамы вели 
за ручки малышей.

К обеду все удобные пло
щадки на подступах к Томи 
были заняты. Рыбаки, за
бросив в веду удочки, пре
давались воспоминаниям о 
былых уловах, молодежь 
принимала солнечные ван
ны. любознательные чита
ли книги. С косогора от
крывается великолепная па
норама поймы Томи, све
жий ветер доносит аромат 
заливных лугов — можно 
понять любовь томичей к 
этому чудесному уголку.

Большинству достаточно 
общения с природой. Одна
ко не всем. Вот за газетой, 
раскинутой на траве, «уют
но» ра сположилась компа
ния. На «столе» — начатая 
бутылка портвейна, хлеб 
колбаса. По возбужден

ным голосам, раскраснев
шимся лицам видно, что со- 
счд с горячительным уже 
не первый.

— Мы только пришли, — 
убеждает высокий молодой 
человек в расстегнутой ко
соворотке. — Портвейн по 
пути взяли, можно сказать,

«ЗНЙЕМ,
п о  м е с т а м

на всякий случай, от жаж
ды.

— Фамилия, где работае
те? — спрашивает Михаил 
Сорокин, командир оперот
ряда объединения «Контур»
(именно оперативники за

интересовались этой весе
лой компанией).

4 _ А зачем? — встрево
жились «любители прирот 
ды».
- Юрий Качаев, участковый 
инспектор Кировского рай
отдела внутренних пел, 
объяснил молодым людям, 
что сегодня в районе про
водится рейд по местам мас
сового отдыха томичей. 
Группы народных дружин
ников на машинах, воз
главляемые работниками 
милиции, патрулируют на 
Потаповых лужках, лево
бережье Томи. Басандайке. 
Цель — выявление и пре- 

, сечение нарушений общест
венного порядка.

— Как? — удивляется 
компания. — Выпить буты
лочку на природе грех?1

— Совершенно верно. — 
Ю. Качаев спокоен и терпе
лив. — Лагерный сад, По
таповы лужки, Басандай- 
ка и прилегающие окрестно
сти объявлены зонами от
дыха горожан. А в таких 
местах распитие спиртных 
напитков считается наруше
нием общественного поряд
ка.

Несмотря на это разъясне
ние, парни долго не называ
ли фамилий. И только уяс
нив, что в противном слу
чае придется провести ночь

ЧТО НЕЛЬЗЯ...»
м а с с о в о г о
в милиции, они, что называ
ется, раскрылись. Два дру
га, два Геннадия. Селезнев 
работает слесарем на элект
ромеханическом заводе,
Жданов после демобили
зации пока отдыхает. И хо
тя оба сделали вид, что не 
знали правил, ответственно
сти им не избежать: незна
ние законов, как известно, 
не освобождает от ответст
венности.

Ребята с подружками вы
брали для пикника уголок 
поукромнее. а вот супруги 
Бритвины посчитали это со
вершенно лишним. С выпив
кой и закуской они распо
ложились прямо на лавоч
ке. Закрывая недопитую 
бутылку, изрядно нагрузив
шийся супруг ворчал :

—- Нельзя, нельзя... Зна
ем, что нельзя. Да ведь 
здесь все выпивают. Вы
ходит, им можно, а нам 
нельзя.

Такое срисходительно-па- 
нибратское отношение к за
кону характерно для боль
шинства нарушителей. Они 
знают, что нельзя распивать 
спиртное, но легко идут на 
нарушение: мол, большая ли 
беда от одного стакана су
хого? Однако лиха беда — 
начало. За стаканом сухо
го следует крепленое, по
том булькает сорокаградус
ная. Тем более, что купить 
есть где. Рядом винный от
дел «Универсама», неподале
ку специальный магазин, 
торгующий горячительным. 
Качаев шутит: «Достаточно
пройти по откосу Лагерного

о т д ы х а

сада, чтобы узнать, чем 
нынче торгуют винные отде
лы».

Пьянство на вольном воз
духе в черте города и при
городах не только не позво
лительно, но нередко и опа
сно. Подвыпившие громко 
разговаривают, ссорятся, за
тевают потасовки, портят 
окружающим отдых. Плот
ность отдыхающих в Лагер
ном саду, например, при
ближается к максимуму, 
поэтому понятно, что один 
пьяница может испортить 

досуг пятидесяти трезвым.
С пьяницами, хулиганами 

надо бороться. В Кировском 
районе понимают это. В Ла
герном саду действует круг
лосуточный милицейский 
пост. Уже одна эта мера, 
как свидетельствует стати
стика, значительно оздоро
вила обстановку. В семь ве
чера на дежурство выходят 
дружинники завода режу
щих инструментов, поли
технического института. На 
их счету —- десятки задер
жанных.

Однако достаточными эти 
меры считать нельзя. Тот, 
кто бывал в Лагерном са
ду в жаркий день, знает, 
что выпивохи, хулиганы 
днем чувствуют здесь себя 
вольготно. Контроль за дей
ствиями купающихся сво
дится к редким посещениям 
участкового инспектора. 
Дружинники появляются 
уже тогда, когда отдыхаю
щие собираются &омой.

— Хорошо, если бы район

ный штаб народных дружин 
менял графики дежурств 
добровольных стражей по
рядка с учетом массового 
наплыва отдыхающих, —. 
говорит Ю. Качаев.

Трудно не согласиться с
инспектором. В июльские 

дни в Лагерном саду число 
отдыхающих составляет не 
одну тысячу.

. — Обеспечить нормальный 
отдых, спору нет, важно, — 
это говорит П. В. Кутель- 
гин, ветеран труда, ныне 
пенсионер, гуляющий по бе
регу вместе с внучкой. —■ 
Есть еще один, не менее 

•важный момент. Хочу ска
зать о чистоте этого уни
кального природного уголка. 
Местами он похож на свал
ку.

Действительно, тут и там- 
по склону валяются бутыл
ки, битые стекла, консерв
ные банки, бумага, целлофа
новые пакеты —• одним 
словом, отходы от много
численных пикников. Не у 
всех еще достает сознатель
ности не захламлять приро
ду. Работник электромеха
нического завода Виктор 
Светланов на вопрос, как 
поступит с отходами со 
«стола», простодушно при
знался: «Сожгу». Мало того, 
что в зеленом оазисе кост
ры жечь нельзя, иной мусор 
даже в огне не горит — на
пример, кости, железные 
пробки, консервные банки.

Как бороться с людьми, 
которые не дают себе труда 
заглянуть в день завтраш
ний? Ю. Качаев считает, что 
санитарные посты на бере
гу может и должен создать 
шеф участка — завод режу
щих инструментов. А инст
рументальщикам, думается, 
помогут в этом важном де
ле другие предприятия и 
организации района.

В. АРСЕНЬЕВ.

е ж Д у н э р о д н э й

Н Ф О Р м а ц и я

ЁпоРТЕРЫ Т  A G G  и АПН сообщают

ВЫСТУПЛЕНИЕ Я. КАДАРА ПЕРЕД ИЗБИРАТЕЛЯМИ
БУДАПЕШТ. Совещание 

Политического консультатив
ного комитета государств — 
участников Варшавского
Договора продемонстрирова
ло единство социалистиче
ских стран, их мирные це
ли и намерения, стремление 
к сотрудничеству со всеми 
миролюбивыми силами, за
явил Первый секрета^ ЦК 
ВСРП Я. Кадар на . встрече 
с избирателями будапешт
ского района Андьялфельд, 
выдвинувшими его кандида
том в депутаты Государст
венного собрания ВЦР.

Советский Союз и другие 
государства — участники 
Варшавского Договора, под
черкнул Я. Кадар, хотят 
жить в мире. Наше содру
жество —• это прежде всего 
политическая, но одновре
менно и военная оборони
тельная сила, которая слу
жит интересам всего челове
чества. Для всех народов 
важно, что наш союз вы
ступает за мир и разрядку, 
за мирной сосуществование 
с капиталистическими стра

нами и развитие отношении 
с ними на основе принципа 
равной безопасности. Мы 
считаем главной задачей ре
шение вопросов военной 
разрядки и разоружения.

Первый секретарь ЦК
ВСРП высоко оценил ит-оги 
парижской встречи комму
нистических и рабочих пар
тий Европы за мир и разо
ружение, которая сыграла 
важную роль в борьбе за 
разрядку. Он подчеркнул
также, что социалистическая 
Венгрия приветствует и счи1 
тает полезной встречу в 
Варшаве Генерального се
кретаря ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета СССР Л. И. 
Брежнева с президентом
Франции В. Жискар д’Эстэ- 
ном.

ВНР полностью солидарна 
с революционной борьбой 
афганского народа и одобря
ет всестороннюю помощь 
Советского Союза афганской 
революции. Венгрия под
держивает недавние конст
руктивные предложения

правительства ДРА, направ
ленные на политическое 
урегулирование и учиты
вающие право афганского 
народа на свободу, незави
симость и самоопределение.

Я. Кадар выразил благо
дарность Советскому Союзу 
за предоставленную Венгрии 
возможность включиться в 
мирное исследование космо
са, поделал советско-вен
герскому космическому эк
сперименту успешного за
вершения. Этот полет, яв
ляющийся ярким примером 
интернационализма в дейст
вии, демонстрирует всему 
миру огромный научно-тех
нический потенциал социа
лизма.

Первый секретарь ЦК 
ВСРП подчеркнул, что вен
герский народ уверенно идет 
по пути строительства раз
витого социалистического 
общества, укрепляет друж
бу и сотрудничество с Со
ветским Союзом и другими 
социалистическими страна
ми.

Заявление Али Насер Мухаммеда
АДЕН. Наш визит в Со

ветский Союз завершился 
успешно. Переговоры с со
ветскими руководителями 
были плодотворными, отве
чали взаимным интересам и 
продемонстрировали искрен
нее желание наших стран 
углублять и развивать дву
сторонние. - отношения, зая
вил Генеральный секретарь 
ЦК Йеменской социалисти
ческой партий, Председа
тель Президиума Верховно
го народного совета НДРЙ, 
Премьер-Министр НДРЙ 
Али Насер Мухаммед по 
прибытий в аэропорт Адена.

Во время нашего пребыва
ния в Москве, сказал он, 
мы провели важные и полез
ные переговоры с Генераль
ным секретарем ЦК КПСС, 
Председателем Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежневым. Мы

подписали несколько новых 
соглашений, ■ в соответствии 
с которыми Советский Со
юз окажет нашей стране 
помощь, направленную на 
ускорение строительства на
циональной экономики
НДРЙ в рамках скоордини
рованного второго пятилет
него плана экономического 
и социального развития.

Каждый раз, подчеркнул 
Али Насер Мухаммед, - когда 
мы посещаем Советский 
Союз, мы встречаем со сто
роны советских руководите
лей и советского народа ин
тернациональную поддержку 
и ощущаем проявление глу
бокой солидарности с нашим 
народом.

Советский Союз, отметил 
он, постоянно оказывает

и 
с

действенную поддержку 
выражает солидарность

борьбой арабского народа 
Палестины и других араб
ских народов за националь
ное освобождение и соци
альный прогресс, стабиль
ность и безопасность в ре
гионе.

Наш народ, как и асе дру
гие арабские народы, всегда 
будет помнить и ценить эту 
поддержку и солидарность 
со стороны СССР.

Мы видим в укреплении 
отношений, глубокой друж
бе, всестороннем сотрудни
честве с Советским Союзом 
важнейший фактор, способ
ствующий решению наших 
национальных задач, дости
жению целей борьбы против 
империализма, сионизма и 
реакции за мир, демократию 
и социализм, сказал в за
ключение Али Насер Му
хаммед.

В ИРАНСКОМ ПАРЛАМЕНТЕ
ТЕГЕРАН. Исполняющий» 

обязанности председателя 
иранского парламента — 
собрания Национального со
вета Ядолла Сахаби заявил 
в интервью тегеранскому 
радио, что СНС в ближай
шее время займется рас
смотрением вопросов перво
степенной важности для бу
дущего страны. Он указал, 
в частности, что главной за
дачей этого этапа будет ут
верждение состава прави
тельства после его сформи
рования и рассмотрение 
программы действий каби
нета министров. Только пос
ле этого парламент займет

ся проолемои американских 
заложников, обвиняемых в 
шпионаже, которые содер
жатся сейчас под стражей 
в различных городах Ира
на, и решит их судьбу. Это 
произойдет примерно в кон
це июля, не ранее, подчерк
нул Я. Сахаби.

ЛОНДОН. Член собрания 
Национального совещания 
Ирана Мухаммед Хусейн 
Тайеби заявил, что 99 про
центов депутатов нового 
республиканского парла
мента Ирана высказываются 
за проведение суда над аме
риканскими дипломатами и

поддерживают требование 
членов «Организации му
сульманских студентов — 
последователей курса ‘ има
ма». Эта организация, дей
ствующая по указаниям ли
дера иранской революции 
аятоллы Хомейни, подтвер
дила, что условием для ос
вобождения американских 
заложников' должна стать 
передача Ирану свергнутого 
шаха, совершившего тяжкие 
преступления против иран
ского народа и находящего
ся сейчас в Египте, возвра
щения награбленного им 
имущества и огромных фи
нансовых средств, помещен
ных в американские и дру
гие западные «банки.

Новый этап опасного сближения
ВАШИНГТОН. Заверши

лись официальные перегово
ры заместителя премьера 
Госсовета КНР Гэн Бяо. с 
руководителями США.

Итоги визита китайского 
эмиссара в Вашингтон под
тверждают мнение полити
ческих наблюдателей о том, 
что процесс опасного сбли
жения пекинского руковод
ства с наиболее воинствен
ными кругами США вступа
ет в новый этап. Речь идет 
о дальнейшей координации 
агрессивнь1х планов, наце
ленных против стран социа
листического содружестйа, 
национально - освободитель
ного движения, всех миро
любивых сил. Не случайно, 
что переговоры в Вашингто
не, как сообщает печать, 
были целиком сконцентри
рованы на военно-политиче
ских аспектах, представляю
щих «взаимный интерес».

Достаточно ярко проявил
ся и антисоветский харак
тер визита Гэн Бяо. Его 
публичные выступления 
изобиловали враждебными 
нападками на политику и 
мирные инициативы Совет
ского Союза и были с одо
брением встречены амери- 
канской стороной. После

встречи с Гэн Бяо . Картер 
выразил удовлетворение по 
поводу успешного хода пе
реговоров с «нашим новым 
и великим другом» и сказал, 
что отношения с Китаем 
«очень важны» для США. В 
речах министра обороны 
Брауна и Гэн Бяо упор был 
сделан на совпадение стра
тегических оценок сторона
ми обстановки в мире.

Г. Браун подчеркнул, что 
одной из основных целей 
визита Гэн Бяо является 
реализация уже принятых 
и объявленных администра
цией Дж. Картера решений 
о продаже Китаю оборудо
вания и технологии «двой
ного применения», а также 
вспомогательного военного 
снаряжения.

Из комментариев амери
канской печати видно, что 
за термином «оборудование 
«Двойного применения»
скрьгёаются поставки для 
развития китайской военной 
промышленности. Речь идет 
фактически о подведении 
Вашингтоном материальной 
базы под агрессивную поли
тику Китая. Ясно, что тако
го рода «параллельные дей
ствия» Пекина и Вашингто
на чреваты для соседних с

Китаем стран серьезной 
опасностью.

По завершении перегово
ров было объявлено, что ад
министрация США одобрила 
список на продажу Китаю 
таких видов военной техни
ки, как тактические ра
диолокационные станции, 
транспортные самолеты и 
вертолёты, оборудование для 
испытания реактивных дви
гателей, тяжелые автотяга
чи, оборудование для радио- 
и тропосферной связи, ан
тенные устройства для рада
ров раннего предупрежде
ния.

Китаю предоставляется 
право вести переговоры не
посредственно с американ
скими компаниями по воп
росу о приобретении воен
ного оборудования. Кроме 
того, американские компа
нии примут участие в строи
тельстве на территории Ки
тая заводов по производству 
как гражданской, так и во
енной продукции.

Сегодня Гэн Бяо отправ
ляется в недельную поезд
ку по Соединенным Штатам, 
во время которой он посе
тит ряд заводов военно-про
мышленных корпораций в 
штатах Индиана, Колорадо 
и Калифорния.

Свидетельствует пресса
Предстоящие летние

Олимпийские Игры в Моск
ве, где уже дали согласие 
зыступить представители 85 
стран, остаются' важной те
мой в комментариях печати 
многих стран.

Число официальных зая
вок на участие в Москов
ских Играх говорит о том, 
что предстоящая Олимтша-

да-80 будет большим спор
тивным событием, пишет в 
передовой статье финская 
газета «Хямеен юхтейстюэ». 
Она подчеркивает, что во 
всех видах спорта будут 
участвовать спортсмены вы
сокого класса и борьба за 
олимпийские награды будет 
острой.

В связи с отказом некото

рых государств участвоват] 
в Олимпиаде-,80, пишет дру
гая финская газета «Канса; 
сана», сочувствовать прихо
дится спортсменам США 
ФРГ, Канады. Японии, кото 
рые многие годы готовилис: 
к состязаниям на Москов
ской Олимпиаде со своим: 
друзьями из других- стран 
О своей несбьгвшейся мечт; 
они будут с горечью вспоми
нать еще многие годы поел; 
Московской Олимпиады.
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Сегодня — Международный день защиты детей

Скоро эти ребята подгото
вительной группы из яслей- 
сада № 12 пойдут в настоя
щую школу. Они уже знают 
свой класс, свою будущую 
учительницу. Воспитатель

ница Н. А. Халгаева нау
чила их многому из того, 
что пригодится в школе. С 
удовольствием дети пишут, 
рисуют, считают, мастерят 
игрушки.

Ждет ребят грустное рас
ставание с воспитателями 
и персоналом детского сада. 
Но следом—новые знаком
ства, новый шаг на долгой 
дороге жизни.

Фото В. Кровелыцикова.

Е Н М Ч 1 Ы Й  К О Р О Л Ь
Давно-давно 
За синими морями 
Дворец стоял 
На берегу реки.
Тая жил король 
С пшеничными бровями, 
С его бровей 
Слетали колоски.
И стоило ему 
Остановиться,
Рукой коснуться 
Собственных волос,
Как золото,
Отборная пшеница
Посыплется
На золотой поднос.
Тогда еще 
Не сеяли пшеницу,
Не знали,
Что хлеба родит земля. 
Все поклонялись 
Королю-кормильцу 
И славили 
Кормильца-короля.
И жили в королевстве

Т 0 1

безбедно:
Галушки ела,
Шаньги, калачи,
Варили квас 
В котле большущем, 
медном,
И до утра

Играли скрипачи. Пришлось ему
Смеялись девушки, с той участью смириться,
Шутя плясали парни Нет хлеба, но какой
И хором пели песни:

<Ай-лю-лю —• С бедняги спрос!
Хвала и честь Давно иже не сыплется
работникам пекарни 
II нашему кормильцу — 
КоролюU 
Король сиял,

пшеница,
И мыши съели 
Золотой поднос.

Он ликовал от счастья,- И лег король на землю
Закручивал и заплакал,
пшеничные усы, Слезами он смочил
В работе лично сухой песок,
Принимал участие: И вызрел колосок
Свою пшеницу святого злака,
Ставил на весы. Один-единственный, .
И вдруг однажды Последний колосок.
Замер на минутку И зернышки скатились
И с той поры прямо в поле —
Совсем повесил нос. Слезами почва
Природа с ним Смочена была —
Сыграла злую шутку — И выросла "пшеница,
все меньше падало И на воле,
Пшеницы на поднос. На воле, в чистом поле
А к старости король зацвела.
Стал просто лысым, Король смеялся,

Он не верил чуду.
облезли брови, Он даже передумал
выпали усы, Умирать:
Забытый всеми, — Ведь если хлеб
Старец белобрысый, Земля родит повсюду, 

Я должен всеОн доживал до зернышка собрать!
Последние часы. И дожил,

Стихи —  детям

И дождался урожая — 
Две пригоршни 
Отборного зерна!
Указ издал:
— кОтныне оглашаю: 
Пшеничной 
Называется страна.
Велю беречь 
пшеницу 
Пуще глазу,
И чтоб земля 
Ухоженной была,
Чтоб стар и млад 
Усваивали сразу,
Что хлеб —
Всему земному 
голова».
И с той поры 
За синими морями 
На берегу 
К раоавицы-реки,
Где жил король 
С пшеничными бровями, 
Я собираю 
в поле колоски.
Как хорошо, 
светло на сжатой ниве! 
Звенит земля 
От детских голосов.
И знаю я:
Нет никого счастливей 
Искателей
пшеничных колосков.

В. КУДРЯВЦЕВА.

ДО НОВЫХ ВСТРЕЧ, ЛЕНИНГРАДЦЫ !
Вчера завершил свои гастроли в Томске Ленинградский государственный ордена Трудового Красного Знамени 

академический театр драмы имени А. С. Пушкина.
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Эти аплодисменты возник
ли по ходу спектакля и 
мйгйи показаться нелогич
ными, потому что прервали 
действие. Но были аплоди
сменты адресованы актрисе 
К. А. Петровой и народному 
артисту РСФСР А. В. Соко
лову, воплощавшими на 
сцене старожилов деревни — 
Трефену и Федора. В спек
такле ленинградцев по пьесе 
В. Белова «Над светлой во
дой» переплетаются многие 
судьбы людей и проблемы 
современной деревни.

Старики Трефена и Федор 
олицетворяют собой доброе 
отношение к земле, на кото
рой они родились и живут. 
Очень хороши эти старики. 
Точность каждой интона
ции, многозначительность 
каждого жеста — это, ко
нечно, актерское мастерство. 
Однако таким 'человеческим 
обаянием обладают эти обра
зы, что забываешь о всех 
условностях спектакля. В 
судьбах людей, показанных 
в спектакле, стала вдруг ма
ленькая деревня Каменка

тем главным, на чем прове
ряются нравственные устои, 
честность и принципиаль
ность.

Председатель колхоза в 
исполнении В. В. Никонова, 
в общем-то правильно рас
суждающий о перспективах 
хозяйства, оказывается не 
очень умным человеком, ко
гда в приказном порядке 
пытается переселить старо
жилов'на новое место в но
вые дома. Актер хорошо су
мел передать всю неуклю
жесть . поступков своего ге
роя. Особенно остро чувст
вует нелепость решений 
председателя городской че
ловек — полковник в от
ставке, которого играет на
родный артист СССР И. П. 
Дмитриев. Актер наделяет 
своего героя мягким харак
тером, который оборачивает
ся порой ему во зло. Но 
есть в этом горожанине са
мое главное, что сумел пе
редать И. П. Дмитриев, 
любовь к земле. Потому и 
симпатичен этот образ в 

, спектакле.

А вот жена полковника, 
занимающая руководящий 
пост в сельском хозяйстве, 
далека от земли. Она даже 
не понимает людей деревни. 
Заслуженная артистка УССР 
Р. Т. Балашова умело обна
жает суть этой чиновницы. 
С какими интонациями в 
сложных ситуациях звучит 
ее угрожающий голос: «При
дется доложить о ваших по
ступках!»

На спектаклях ленинград
цев я бывала в прошлый их 
приезд. И _уже тогда томи
чи обратили внимание на 
молодую поросль актеров. 
Прекрасно, что театр имеет 
творческий резерв, что здесь 
растет достойная смена. В 
спектакле «Над светлой во
дой»—три представителя мо
лодого поколения театра. 
Даша, Георгий и Ваня в 
исполнении артистов О. А. 
Хитрук, В. А. Доронина и 
М. В, Паздникова наделены 
чертами современности. Ак
теры умело ведут свои ро
ли, талантливо показывая 
сложность взаимоотношений 
людей.

Немножко грустно отто
го, что мы прощаемся с ле
нинградским театром. Будем 
ждать новых встреч.

Л. ПРОК, 
экономист.

НА СНИМКЕ: сцена из 
спектакля «Над светлой во
дой».,

Фото Б. Некрасова.

М Ы  С Ч И Т А Е М  В А С  С В О И М И
Не первый раз приезжал к только знакомились с этим щий театр прекрасен тем,

нам Ленинградский акаде
мический театр драмы име
ни А. С. Пушкина. И если в 
первую встречу томичи

замечательным коллекти
вом, то теперь мы уже име
ем возможность сравнивать 
спектакли, уровень мастер
ства исполнителей. На-стоя-

что заставляет человека со
переживать происходящему 
на сцене, духовно обогаща
ет зрителей, несет идеи доб-; 
ра.

Думаю, что мы теперь 
имеем право называть театр 
имени А. С. Пушкина своим 
родным коллективом. Наша 
дружба крепнет, ей разви
ваться впредь. Ленинградцы 
привезли ' в Томск самое 
лучшее из своего репертуа
ра. Они как бы творчески

отчитывались перед нами. 
Спасибо им за радость 
встреч с большим искусст
вом. Оно помогает в жизни 
и работе, это искусство, как 
родник, прикосновение к 
которому всегда желанно. 
Ждем новых встреч.

В. ПЛАНЧИНСКАЯ, 
преподаватель, •

Пусть крепнет творческая дружба
Новая встреча „томичей с коллективом театра им. А. С. 

Пушкина прошла с огромным успехом. Аплодисмен
ты, цветы, сувениры, самые добрые слова — все это 
не смогло выразить всю признательность ленинградским 
гостям за их замечательное искусство.

Наш корреспондент встретился накануне завершения 
гастролей с одним из ведущих актеров театра, народным 
артистом СССР И. П. Дмитриевым и попросил его по
делиться своими впечатлениями.

— Бы не первый раз в 
Томске, Иван Петрович. 
Какое впечатление увозите 
теперь после встречи е Том
ском и с томичами?

— Как всегда, самое теп
лое. Действительно, в Том
ске я уже четвертый раз. 
И каждый приезд укрепляет 
во мне первые впечатления, 
тем самым подтверждая, 
что они не были случай
ными.

Прежде всего от себя и 
от моих товарищей хочется 
выразить благодарность
томским зрителям. За их 
удивительную чуткость, за 
умение настраиваться на 
общую с актерами эмоцио
нальную волну, за глубо
кое понимание искусства. 
На всех спектаклях сразу 
же устанавливался незри
мый контакт между сценой

и залом, дороже которого, 
наверное, нет ничего для 
актера. Это не только мое 
мнение, сошлюсь хотя бы на 
Б. А. Фрейндлиха. Впервые 
приехавший в Томск, он 
очень волновался за то, как 
примут здесь такой непрос
той спектакль, как «Элегия». 
«Принимают, как в Ленин
граде,»-—так он выразил 
свои впечатления от обще
ния с томским зрителем.

Думается, что дело здесь 
не только в крепких куль
турных традициях, которые 
ми издавна славится Томск, 
но и в том внимании, какое 
мы постоянно ощущали со 
стороны партийных, совет
ских, профсоюзных, комсо
мольских организаций об
ласти. Отрадно, что здесь 

, стремятся сполна использо
вать великую силу искус
ства для воспитания совет

ского человека, для ооога- 
щения духовного мира на
ших современников.

Радушие и тепло мы ощу
щали не только во время 
спектаклей, но и во время 
многочисленных творческих 
встреч, в свободном обще
нии со зрителями.

С Томском нас связывает 
теперь большая дружба, а 
с Томским театром дра
мы — договор о творческом 
сотрудничестве.

— Кстати, о договоре. Как, 
по-вашему, он реализуется?

— По нашему общему 
мнению, превосходно. Чи
татели, видимо, знают, что 
главный режиссер томского 
театра Ф. Г. Григорьян по
ставил в минувшем сезоне 
на нашей сцене пье-у 
А. Абдуллина «Тринадца
тый председатель'»', которая 
с успехом идет и в Томске. 
Как участник этого спек
такля, скажу, что для ак
теров это был настоящий 
праздник, а премьера стала 
праздником и для зрителей. 
На этот спектакль у нас 
всегда аншлаг. Уже по тем 
спектаклям томичей, кото
рые нам удалось увидеть

в Ленинграде во время их 
прошлогодних гастролей, мы 
поняли, что ваш театр воз
главляет интересный и 
взыскательный художник. 
А работа с ним окончатель
но убедила нас в этом. Уча
ствуя в томских спектаклях 
весной этого года, я и мои 
товарищи с радостью убе
дились, что здесь склады
вается интересный, на мно
гое способный коллектив 
единомышленников, кото
рому от души хочется поже
лать успехов.

Наш творческий договор 
продолжает воплощаться в 
реальные дела. . В будущем 
сезоне режиссер «Александ
ринки» В. В. Эренберг соби
рается ставить в Томске 
«Мелодию для павлина». В 
нашем театре сейчас гото
вится творческая бригада 
для поездки к нефтяникам, 
геологам, лесорубам севера. 
Тщательно выверяется со
став бригады, подбирается 
репертуар. Словом, договор 
наш живет, действует и, как 
уже видят читатели вашей 
газеты, приносит свои пло
ды.

—- В будущем году теат

ру имени А. С. Пушкина ис
полняется 250 лет...

— Да, цифра «круглая», 
внушающая и гордость, и 
смущающая своей монумен
тальностью,.. Скажу одно. 
Наше поколение актеров 
«Александринки» всегда 
стремилось нести дальше ту 
эстафету русского реалисти
ческого искусства, которую 
нам передали старшие. А 
нам довелось играть вместе 
с Н. Симоновым, Н. Черка
совым, Ю. Толубеевым и 
другими прославленными 
корифеями Пушкинского 
театра. Я со студенческих 
лет помню великого 
Юрьева...

Радостно, что наш театр 
сберег это бесценное твор
ческое наследие, что оно 
живо, что — в новых исто
рических условиях—его бу
дет развивать и уже разви
вает наша молодежь.

— Прощаясь с томича
ми,— сказал в заключение 
беседы И. П. Дмитриев, — 
хочется еще раз поблагода
рить их за внимание и теп
лый прием, заверить, что 
наша традиционная дружба 
будет крепнуть и развивать
ся год от года.

СПОРТ iiiiiiiiiiiiitmiiHi№imnimiimuiiiiiiiiiiHiiiiiiHiimmiiiiniinh

В финале-«Динамо» (Тбилиси) и «Шахтер»
В финале соревнований на 

Кубок СССР, который прой
дет в Москве 9 августа, 
встретятся футболисты «Ди
намо» (Тбилиси) и «Шахтера» 
(Донецк).

Тбилисцы на своем поле 
30 мая в полуфинале побе
дили своих киевских одно
клубников—2:1 (1:0). Счет от

крыл нападающий гостей 
Евтушенко, а затем Чивадзе 
отквитал мяч. Победный гол 
забил Дараселия. А во вто
ром полуфинальном матче 
столичные спартаковцы в 
Москве проиграли донецко
му «Шахтеру» — ,0:1 (0:1).

Единственный мяч в этой 
игре провел Соколовский.

ПОРАЖЕНИЕ ОТ ЛИДЕРА
В прошедшую пятницу 

.состоялась первая из двух 
Бстреч «Манометра» на сво
ем поле с лидером зоны — . 
«Локомотивом» из Улан- 
Удэ. Гости очень осмотри
тельно начали встречу. И 
хотя в .первые минуты ата
кующий порыв томичей был 
заметен, ничего сколько-ни
будь опасного у ворот же
лезнодорожников создано не 
было. Защитники «Локомо
тива» оборонялись очень 
четко, умело применяя ис
кусственно ^создаваемое по
ложение «вне игры». Контр
атаки гостей редки, но они 
значительно острее. Одна из 
них закончилась голом уже 
в середине 'первого тайма.

До 65-й минуты у болель

щиков оставалась надежда, 
что «Манометр» сумеет оты
граться. Но, когда ошибся 
вратарь А. Комаров при 
приеме мяча, вновь оказав
шегося в сетке наших во
рот, в это уже было трудно 
верить. Лидер .уверенно до
вел встречу до конца, сохра
нив на табло счет 2:0 в свою 
пользу.

Сегодня команды встре
чаются вновь. Сумеют ли 
томские футболисты извлечь 
уроки из этого поражения 
и взять реванш? Команде 
должны помочь и болель
щики — ведь известно, как 
воодушевляет 1 игроков под
держка трибун'. А в Томске 
на них — пока не густо...

В. СЕРДЮК.

В общественной приемной
Общественная приемная 

работает в редакции газеты
На предстоящей неделе

прием ведут члены совета
т» . ,  оощественнои приемном: во

«Красное знамя» (пр. Фрун- вторник, 3 июня, -  Е. Г.
зе, 103), в  кабинете № 3, с Пономаренко, в пятницу, 6
10 до 13 часов. июня, В. Ф. Горбенко.

Томская областная 
филармония

Главное управление культуры 
исполкома Моссовета,

«Москониерт»
ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

5, 6, 7, 8 июня
ЭСТРАДНЫЕ КОНЦЕРТЫ

У частвуют:
заслуженная артистка РСФСР Валентина и Дуфуня 

Тамара ЛЯЗГИНА, ВИШНЕВСКИЕ
е Г Г ' ^ Ж ь ДОВЛ, « - Р о » « Д = ™  но»-

„цертного ансамодя;
лауреат Всесоюзного конкурса артистов эстрады 

вокально-инструментальный ансамбль «ВЕСЕЛЫЕ РЕ
БЯТА».

Конферансье — заслуженный артист Марийской АССР 
— Эмиль РАДОВ,

Художественный руководитель — композитор Павел 
СЛОБОДКИН.

Начало: 5 июня—-в 20 часов; 6 июня—в 18 и 20 часов; 
7 июня — в 17 и 20 часов; 8 июня — в 12, 17 и 20 часов.

Г А С Т Р О Л И  П Р И М О Р С К О ГО  
К Р А Е В О Г О  Д Р А М А Т И Ч Е С К О 
ГО Т Е А Т Р А  И М Е Н И  М. Г О Р Ь 
КОГО

1 июня. «М ы , нижеподпи
савшиеся...» — 19-30.

1 июня. Премьера цветного 
широкоэкранного художест
венного фильма «Б аллада  о 
спорте» — 19, 21.

Ш Ш Ш Ж 1
1 июня. Большие празднич

ные представления «М О С К В А  
У Л Ы Б А Е Т С Я  В АМ !»  —  13. 16,
19.

, В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

1 июня. «Тайна^ Б ур гунд ско
го двора» —  9, 12-40, 14-30,
16-20, 18-15, 20-05, 21-50
«Б уд ь те  готовы, вашй высоче
ство» —  10-50,

2 июня. «Ч уд о ви щ е »  —  9.
«Здесь, на моей земле» —  13. 
15, 17, 19. 21. «Недопесок
Наполеой М1» —  И  .

имени М. ГОРЬКОГО 
1 июня. «П р е с ту п н и к и »  —  

8-40. 10-20. 12. 13-40. 15-20.
17. 18-40. 20-20, 22. «М а ле н ь
кая красивая деревня» —  8-40, 
10 20, 12. 13-40, 15-20. 17. 18-40.
20- 20. 22. Зал кинохроники,
« Ф Р Г  —  урок немецкого» —  
9, 10-05. 11-10. 12-15, 13-20,
14- 25. 15-30, 16-35. 17-40.

* 2 июня. «С ы щ и к »  (две се
рии) _  8-30. 11, 13-30. 16,
18-30 21. «С ы щ и к »  (две сепии) 
8-50. 11-20, 13-50, 16-20, 18-50,
21- 20. Зал кинохроники «За
чем Бабируссе клыки?» —  9, 
10-05. 11-10, 12-15, 13-20, 14-25.
15- 30, 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
1 июня. «П о  следу власте

ли на »  —  8-40. 10-25, 16. «Зо-
лотой теленок» (две серии)—  
12-15, 17-45, 20-45. «В  моей
смерти прошу винить Кла
ву К...» —  9. 12. 13-35. 15-10,
16- 45, 18-20, 19-55, 21-30. « П р и 
ключения старого паровози
ка»  —  10-30.

2 июня «С ы щ и к »  (две се
рии) —  8-30. 11-05. 13-40, 16-15 
18-50. 21-25. «Безответная л ю 
бовь» —  9. 12-30, 14-25. 16-20,
18-15. 20-10. 22. «При клю чени я 
старого паровозика» —  И .

имени И. ЧЕРНЫХ 
1— 2 июня. «В  зоне особого 

внимания» —  9, 10-50. 12-40,
26-20, 18-10, 20. Мультсбор-
ник № 102 —  14-30. «Гарри  и 
Уолтер следую т в Н ь ю - Й о р к » —  
9, 12-20, 16, 19-20. 21. «С х в а т 
ка в п у р ге »  —  10-40, 14-10,
17- 40.

В ОС К Р Е С Е Н Ь Е ,  1 июня
М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Й  Д Е Н Ь  

З А Ш И Т Ы  Д Е Т Е Й .
Д Е Н Ь  М Е Л И О Р А Т О Р А  
ПЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А
10.00. «Время». 11.00. «Бу

дильник». 11.30. «Служу Со
ветскому Союзу». 12.30. «Здо
ровье». 13.15. «Утренняя поч
та». 13.45. «Обвиняют дети». 
Документальный фильм. 14.00. 
«Сельский час». К Дню мелио
ратора. 15.00. Музыкальный 
киоск. 15.30. «Адъютант его 
поевосходительства». 3-я серия. 
16.45. «Сумгаит». Премьера до
кументального телефильма из 
цикла «Города и люди». 17.15. 
К национальному празднику 
Туниса — Дню победы. Выступ
ление ансамбля танца Туни
са. 17.45. «Клуб кинопутешест
вий». 18.45. К национальному 
празднику Италии — Дню про
возглашения республики. Ки- 
нопрограмма «По Италии». 
19.10. Мультфильм. 19.30. «Меж
дународная панорама». 20.15. 
«Сегодня — День мелиорато
ра». Выступление министра 
мелиорации и водного хозяй
ства СССР Н. Ф. Васильева.
20.30. Музыкальная программа 
к Дню мелиоратора. 21.15. К 
181-й годовщине со дня рож
дения A С. Пушкина. «Выст
рел». Художественный Фильм.
22.30. «Время». 23.05. Концерт
эстрады о - г  имф о н т»ч э г кого on -
кестра ЦТ и ВР. 00.15. Про
грамма н аучно -попу л я р н ых
Фильмов об охране природы. 
00.55. Новости.

П О Н Е Д Е Л Ь Н И К ,  2 июня 
П ЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А  

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05. «Фильм 

—дет я м ». «Секач-футболист». 
Художественный фильм (Венг
рия). 12.25. «В мире живот
ных». 13.25. Фортепианные про
изведения Ф. Шопена исполня
ет заслуженная артистка 
РСФСР В. Горностаева. 13.55. 
Новости.

С 14.00 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16120, К 60- 

летиго установления диплома
тических отношений между 
СССР и Турцией. Кинопрограм
ма «По Турции», Концерт. 
17.00. «Мамина школа». 17.30. 
Чемпионат СССР по стрельбе 
из лука. 17.45. «О , Дельвиг 
мой...» Письма. Документы. 
Воспоминания. 18.45. «Мы 
строим БАМ». 19.15, «Делай 
с нами, делай, как мы, делай 
лучше нас».

ТО М С К
20.15. Цв. Иогооти.

МОСКВА
20.30. «Передовой опыт — 

всенародное достояние».
ТО М С К

21.00. Цв. «Сельская новь». 
Из. цикла «Земляки». Очерк о 
механизаторе ОПХ им. В. Н. 
Сидоренко В- И. Фофанцеве.

МОСКВА
21 25. «Карл Маркс. Молодью 

годы». Премьера многосерий
ного художественного теле
фильма- (С С С Р-ГД Р). 1-я се
рия. 22.30. «Время». 23.05. 
«Андрей Эшпай. Портрет в 
музыке». Премьера фильма- 
концерта. 00.09. «Сегодня в 
мире». 00.15. «На что способ
но растение?» Научно-по
пулярный фильм.

В ТОР АЯ П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

19 30. ^Беречь народное доб
ро». Беседа. 19.45. «Изобрете
но в СССР». Научно-популяр
ный фильм. 20.05. ТДв.( «Урок 
прекрасного в детской худо
жественной школе». 20.45. Но
вости. 21.00. «Мир. Который 
больше меня». Документаль
ный фильм. 21.20. Цв. «Област
ной телевизионный фестиваль 
«Нам песня строить и жить 
помогает». Передача 4-я. Уча
ствуют хоры народной песни 
Дворца культуры «Авангард» 
(Томск) и Дома культуры села 
Кожевникова.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

«ПИОНЕР»
1 июня. Мультфильм «Дюй-

мовочна» —  9. 10-40. 12-20.
14, 15-40, 17-20. «Те н ь у  пир
са» —  19, 21.

2 июня. Мультфильм «Д ю й 
мовочка» —  9, 10-40, 12-20.
«Ты  только не плачь»  —  14, 
15-40, 17-20. « Р и н г »  — - 19, 21.

«СИБИРЯК»
1 июня. Мультсборник

Mb 103 «Котенок по имени 
Г а в » :— 9-20; «В р а г »  (две се
рии)— 11. 13-30. 16. 18-30. 21.

2 июня. Мультсборник Mb 103 
«Котенок по имени Г а в » —  
9-20. «Ж и з н ь  прошла мимо»- — 
11, 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20. 
21 .

ЛЕТНИЙ
КИНОТЕАТР ГОРСАДА
1 июня. «Звездное л это» —

10. « Ч и н га ч гу к  Большой 
Змей» —  11-30. 13-10, 14-50.
17-30. 19-10, 20-50.

2 июня. «Тогда  я согласен,
ш еф !»  —  ИгЗО, 13-10, 14-50,
17-30, 19-10. 20-50.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
1 июня. «Месть и закон»

(др.е серии) —  15, 18, 21.
2 июня. «Молодая жэна» —

17. 19 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
«АВАНГАРД»

1 . июня. Мультсборник — 1.1, 
13, 15. «До прос»  —  17. 19, 2t!

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

1 июня «Десант на Орин- 
гу »  —  14. 16. 18. 20

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

1 июня. «Р ы царя из Княж- 
городка» —  15. «Мой милый 
Робинзон» —  17-10, 19. 21

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

1 июня. «Девичья клятва» _17, 19.

Коллектив завода «С 
электромотор» с глубок 
прискорбием извещает 
смерти ветерана Волш 
Отечественной войны, 
теряна труда, члена ’ КП 
с 1944 года, начальна 
цеха

Ш А М О В А
Николая Ниловича

и выражает глубокое 
боле-знование родным 
близким покойного.

Гражданская панихи 
состоится 2 июня, в 15 
сов. возле завода «С: 
электромотор».

М И Ш ! mm, 1 и

Адрес редакции; 634050, Томск, ГС П, пр. Ф рунзе,.  103. Телефоны: приемной редактора —  3-44-35, заместителей редактора —  3-06-52, 3-31-25. ото. секретаря —  3-32 34, секретариата — 3-40-20, 3 44-48
отдела партийной Жизни —  3-40-51, отдела пропаганды —  3-40-24, отдела промышленности —  3-46-76, 3-40-58, отдела нефтегеологии и строительства —  3-41-83, 3-41-53, отдела сельского хо
зяйстаэ —  3-43-75, 3-43-60. отдела науки и учебных заведений — « 3-43-63, отдела , информации —  3-43-32. 3-31-22, отдела советского строительства и быта ■—  3-41-65, 3-06-31, отдела писем

—  3-31-61, 3 40-58, 3-06-87, общественной приемной —  3-42-07, отдела объявлени й —  3-05-62, дежурного —  3-41-59, областной ж урнали стской  организации —  3-40-91, приемной издательства г— --г-__ ?
—  3-15-25, бухгалтер ии  — 3-10-17, -  '  Щ Ш Я р З

К304397 Заказ № 744 Тираж 159.406 г. Томск, типография издательства «Красное знамя».

 


